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A la media noche del martes 
continuaba declarando el 
ex presidente municipal 
de Iguala ante la SEIDO 

Diputados inician 
análisis del III 
informe de gobierno 
de Roberto Sandoval a9 a4

Si no se suman 
alcaldes al Mando Único, 
tendrán que enfrentar 
sus retos: Veytia 

Pavel Jarero 
busca 
incorporarse 
al PRI?, 
cuál será el 
motivo? a21 a6

a3

Magistrada federal 
contrademanda por 

delito de lesiones
Llega el Gobierno 
de la Gente 
a donde más 
lo necesitan: 
Roberto Sandoval

a7 

* Sara Olimpia Reyes pidió 
a la PGR que se le tomara 
declaración en su oficina, pero 
la petición fue negada.
* El secretario de acuerdos 
Ricardo Amaro clama ayuda 
a Derechos Humanos y teme 
por su integridad; ya ratificó 
su denuncia.
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Cantos coras sobrevivieron 
a bombardeos de dos 

guerras mundiales
*Rendirán homenaje en Tepic al investigador 

alemán Konrad Theodor Preuss 

 Por Armando 
Franquez

Antiguos cantos del 
pueblo nayari o cora, 
grabados por el etnólogo 
alemán Konrad Theodor 
Preuss hace más de 110 
años, y que sobrevivieron 
a los bombardeos de las 
dos guerras mundiales en 
un búnker del Museo de 
Etnología de Berlín, al 
igual que otros objetos, 
actualmente son rescatados 
para su estudio y traducción 
por su gran valor antropológico y literario, y 
cuyos avances serán presentados el próximo 
viernes 7 de noviembre, en Tepic, en un 
homenaje al destacado investigador.

El arqueólogo Francisco Samaniega Altamirano 
considera que los cantos ceremoniales del 
Mitote grabados por Preuss a finales del siglo 
XIX y principios del siglo XX en fonógrafos 
(cilindros, de los que todavía se escuchan 
en algunas ciudades) representan uno de los 
grandes tesoros para la cultura universal,  y 
que se trataría de equivalentes, en términos de 
poesía condensada, con grandes escritos de 
la historia de la humanidad como Los Vedas, 
en la India, como El Ramayana, también de la 
India o El Mahabharata, del cercano Oriente, 
incluso como La Biblia. 

“Entonces estamos hablando de una de 
las grandes tradiciones literarias del mundo 
que, en el caso nayarita, se conservó hasta 
el siglo XIX por memoria, porque de memoria 
se cantaban los cantos, y son versos y cantos 
que duran hasta tres días en ser ejecutados. 
De ese tamaño estamos hablando. Estamos 
hablando de cantos con miles de versos 
recordados de memoria hasta la actualidad. El 
valor de esto, es que vamos a tener un ejemplo 
de cómo se conservaban a inicios del siglo 
XX, y con el trabajo que se realiza de manera 
contemporánea por parte de INAH y otros 
antropólogos del mundo, poderlos comparar 
con los que se conservan en el siglo XXI. Pero 
ya se trata de un enorme avance en términos 
de recuperación de la memoria literaria de 
Nayarit, de su gran aportación”.

Luego de trabajar en Nayarit, Preuss realizó 
una labor similar en Venezuela y en Colombia, 
luego estuvo en Nueva Guinea y posteriormente 
en otros lugares del mundo, y muchas de las 
cosas que compiló en otros lugares del mundo 
resultaron destruidos, en cambio los materiales 

nayaritas afortunadamente 
s o b r e v i v i e r o n  a  l o s 
bombardeos y se encuentran 
intactos hasta este inicio del 
siglo XXI. 

Samaniega Altamirano 
considera que el homenaje y 
presentación de los avances 
de la investigación, será 
un evento muy importante 
de conmemoración del 
centenario de los trabajos 
realizados durante cinco años 
por el etnólogo berlinés en 
el territorio de Tepic con el 
apoyo entonces del consulado 

de Prusia (actual Alemania) en Tepic.

“De repente (Preuss) no estaba todo el tiempo 
en la sierra porque muchos de los objetos 
eran bajados del Nayar, eran empacados en 
Tepic, precisamente por el consulado alemán, 
y eran embarcados en San Blas con destino 
a Hamburgo, Alemania, y luego llevados en 
carretas a Berlín. Entonces, se trataba de un 
trabajo muy complejo de compilación sobre 
nuestra región que, afortunadamente, se 
realizó, porque se trata de la más importante 
colección que existe en el mundo entero sobre 
arte nayarita antiguo de tradición etnológica”.

Respecto a los cantos, informa que la doctora 
mexicana Margarita Valdovinos, con el apoyo 
del gobierno alemán, y a partir del proyecto El 
Gran Nayar, dirigido por el destacado antropólogo 
mexicano Jesús Jáuregui, ha tenido acceso 
durante algunos años a estas grabaciones y ha 
podido realizar ahora la primera transcripción 
de la lengua cora a la lengua castellana de los 
grandes cantos del pueblo nayari, produciendo 
con ello un primer trabajo de recopilación 
bajo los auspicios del INAH y de la UNAM, 
que será  presentada el día 6 en la Ciudad 
de México, en la propia UNAM, el 7 en Tepic, 
en el Palacio Municipal, haciendo homenaje 
al paso de Konrad Theodor Preuss por esta 
ciudad y al auxilio que le brindaron entonces 
tanto sus autoridades como las consulares de 
Alemania en Tepic, y el 8, en Jesús María, de 
El Nayar, ante los indígenas coras.

La doctora Margarita, que es hablante de la 
lengua castellana y alemana, tuvo que aprender 
una parte de la lengua nayari y acercarse a 
traductores de ésta, para palabras que han caído 
en desuso o que han tenido transformación, 
como sucede con otras lenguas. Se trata de 
un trabajo lingüístico-antropológico bastante 
complejo y de enorme valor científico, explica 

Entre los corredores donde descansa 
nuestra gente, la de infantería, la que 
corretea al camión en las colonias y 
desde que amanece hasta que pardea 
la tarde se soba el lomo para sacar para 
los frijoles, no se habla de otra cosa 
más que de la carestía de los alimentos 
de la canasta básica, del costosísimo 
tambo de 30 kilos de gas doméstico y 
¡lo inusitado! De que un triste “six” de 
cerveza ya cuesta casi en lo que anda 
rolando el salario mínimo, máxime si se 
lo avienta en un antro donde lo acompañe 
una dama y se lo carguen de a “doblete 
cachanete”… Así como un cigarro de los 
que venden a los pobres en las tiendas 
de “a uno por uno” les sale a más de diez 
pesos cada “each”… 

 Y mientras en las noticias de la 
mitotera y llena de mensajes inicuos y 
buenos para nada televisora, se combinan 
con los teleculebrones, los partidos insulsos 
de fútbol y la avalancha de información 
sobre el caso de Iguala, Guerrero, donde 
traen como “niño envuelto” al presidente 
del copete (que aquí entre nos lo vemos 
muy flaco y chupado) y ahora salen con 
siete diputados de Morelos involucrados 
en el festín de mitotes que son verdades, 
pues solamente los que se comunican 
entre sí por medio del Factbook y aquellos 
que tienen un tiempecillo para enterarse 
de los noticieros que se la dan de muy 
gallos y no pasan de gallinas cluecas, 
pueden comentar entre ellos los sucesos 
que ahora sí –dicen- cambiarán el rumbo 
de nuestro país y no tardamos en ver caer 
a los que se autollamaban intocables… 
Ya ven lo que está sucediendo con el 
ex diputado Armando García Jiménez y 
su también ex de prensa “El Tico”… que 
nada más faltó que lo tildara de gay… 

Pero así son las cosas en esto de la mal 
llamada política, o sea el arte de tragar 
excremento sin hacer visajes…

 Así que solamente los que están 
muy bien informados y no tienen muchas 
otras cosas que hacer, son los que se 
enteran de los dimes y diretes que se 
cocinan en las altas esferas de nuestros 
politiqueros de petatiú, representados 
por el señor secretario don Pepito que 
ahora pretende lanzarse como candidote 
a diputado federal… aunque no olviden 
que casi siempre le atina para donde 
apunta su guarache, desde que alternaba 
con nuestro amigo Víctor “El Flatulero” 
Pineda en la tele… ya después con el 
licenciado Hernández, y ahora con su 
señoría…

 Pero no hay purrúm porque 
nuestra gente solamente está desocupada 
los domingos y los dedica a curársela y 
a descansar para estar lista a entrarle 
a la siguiente jornada de la semana… 
con los mismos resultados de siempre: 
más desgastada, más endrogada, más 
jodida, y más comprometida con los 
Bancos, los agiotistas, los cundineros y 
los prestamistas del barrio…

 Pero Control… Señores… 
Control… Ya vienen los resultados de la 
glosa de los diputados al tercer informe… 
Esto apenas empieza y vamos a tener 
descanso hoy Miércoles Ciudadano, porque 
el Doctor Polo anda en Mexicalpan de 
las Tunas buscando olotes para darle de 
comer al burro de la crisis que dejaron 
los Toros y demás cirqueros… a los que 
se les va a llegar su fiesterita –como a 
todos  los malandrines- nada más con su 
calmantoche… Abusadillos con Vance…  

311 145 18-81    

No todo es política…

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

el arqueólogo. 
Entonces, ¿vamos a tener acceso al 

pensamiento de esa cultura?
“Sí, de hecho, la posiciona como una cultura 

literaria, aunque los coras no desarrollaron 
una escritura fonética como otros pueblos del 
mundo, el hecho es que ahora utilizando el 
recurso de la escritura fonética llegada del viejo 
mundo por la vía de España, será posible que 
el cora pase a ser ahora una lengua literaria, y 
el reto, evidentemente, será que los actuales 
coras lean y escriban en su lengua en los 
años venideros. Pero esto representa un hito 
histórico verdaderamente para este pueblo”.  

De ahí la importancia -subraya- del trabajo 
del investigador alemán en el entonces Territorio 
de Tepic. 

Konrad Theodor Preuss publicó en el año de 
1902 un libro que es considerado un clásico en 
Europa y en el mundo llamado La Expedición al 
Nayarit. En 1920 dirigió el Museo de Etnología 
de Berlín y en 1938 murió asesinado a manos 
de las autoridades nazis. 
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Magistrada federal contrademanda 
por delito de lesiones

Diputados aprueban nueva Secretaría 
del Gobierno Estatal: Jorge Segura

* Contentos y felices todos los diputados de los diferentes 
partidos políticos aprobaron la iniciativa del gobernador para 

fusionar dos Secretarías en una.

* Sara Olimpia Reyes pidió a la PGR que se le tomara declaración 
en su oficina, pero la petición fue negada.

* El secretario de acuerdos Ricardo Amaro clama ayuda a Derechos 
Humanos y teme por su integridad; ya ratificó su denuncia.

Por Oscar Verdín 
Camacho

Con motivo de la denuncia 
penal que interpuso el secretario 
de acuerdos del Primer Tribunal 
Unitario en Tepic, Ricardo Amaro 
Nava, en contra de la magistrada 
Sara Olimpia Reyes García, 
ésta contraatacó y, de igual 
forma, denunció penalmente a 
su subalterno ante la delegación 
de la Procuraduría General de 
la República (PGR).

Mientras que Amaro Nava 
se presentó a la PGR entre el 
mediodía y tarde del miércoles 29 
de octubre, Reyes García solicitó 
la intervención del Ministerio 
Público Federal un día después.

El lunes tres del presente, la 
delegación de la PGR precisó a 
este reportero, a través de la oficina 
de Comunicación Social, que el 
jueves 30 la magistrada solicitó 
que un agente del Ministerio 
Público se trasladara al edificio 
del Tribunal Unitario para que 
tomara su declaración, petición 
que no fue aceptada por la 
imparcialidad que debe darse a 
la investigación, por lo que más 
tarde interpuso la denuncia de 
forma escrita. Acusa al citado 

secretario de acuerdos por el 
delito de lesiones.

Tal y como fue informado aquí, el 
escándalo se suscitó el miércoles 
29 cuando la magistrada y el 
también secretario de acuerdos 
Carlos Manuel Vela Peón se 
presentaron al área de trabajo 
de Amaro;  Vela procedió a 
realizar una revisión en el lugar, 
-aparentemente- grabando en 
una memoria los archivos de una 
computadora, en tanto que Amaro  
grabó todo ello con su celular, 
reclamando que se trataba de un 
cateo ilegal, sin orden judicial, 
un atropello. 

En las imágenes se aprecia a 
la magistrada intentando tapar el 
celular para evitar la grabación.

Horas más tarde, una vez 
interpuesta la denuncia contra la 
magistrada y en la que incluyó 
a los secretarios Vela Peón y 
Omar López Mendoza, Ricardo 
Amaro y la dirigente de la Sección 
22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Poder Judicial 
Federal, Ana Gabriela Carrillo 
Corrales, pusieron al tanto de 
lo sucedido al fiscal de Nayarit 
Édgar Veytia, según confirmó la 
líder sindical.

Igualmente se presentó una 

queja en la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CEDH) para 
que remita el asunto a la Comisión 
Nacional, ante el temor de que 
haya repercusiones laborales y 
personales.

Carrillo Corrales indicó a este 
reportero que es necesario que 
la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, que goza de un 
prestigio por vigilar el respeto 
a los derechos humanos de las 
personas, tome decisiones para 
que también sean respetados los 
derechos de los trabajadores del 
Poder Judicial Federal.

TRABAJANDO JUNTOS 
Enterado de todo ello, el 

Consejo de la Judicatura del 
Poder Judicial Federal aún no 
toma una decisión sobre el asunto, 
produciéndose una situación 
singular puesto que Amaro Nava 
se ha presentado a su lugar de 
trabajo, pero sin que se le asigne 
función alguna. Por su parte, 
la magistrada habría solicitado 
mayor seguridad a su persona.

El jueves 30, Amaro e 
integrantes de la Sección 22 
levantaron una constancia en la 
que asientan que fueron retirados 
los expedientes que tenía a su 

cargo y que fueron violadas 
las chapas de un librero, de 
una gaveta, y retirados desde 
memorias USB hasta documentos 
personales como estados de 
cuentas bancarias, así como 
fotografías y videos familiares. 

Para Alejandra Ponce Villegas, 
secretaria de Actas de la Sección 
22, lo sucedido en el Primer 
Tribunal Unitario “no son casos 
aislados. Los atropellos por parte 
de los titulares son recurrentes”. 

Dijo saber que hay bromas 
entre jueces y magistrados que 
sugieren a otros colegas que se 
vengan a Nayarit porque aquí 
se puede hacer de todo. “Nos 
subestiman”.

Por  su  par te ,  Esthe la 
Palomera Ornelas, secretaria 
de Organización, indica: “el 
trabajador del Poder Judicial 
Federal tiene miedo social y por 
eso no denuncia. Goza de un 
estatus en la sociedad y teme que 
se conozcan los atropellos que 
sufre y prefiere irse, renunciar. 
Hay muchos casos así, pero 
hoy todo eso tiene que cambiar. 
Antes al sindicato nada más 
íbamos a tramitar algún préstamo, 
pero ahora se está para apoyar 

verdaderamente al trabajador”.
Tras el incidente de la semana 

pasada, todos los días integrantes 
de la Sección 22 han acompañado 
a Amaro en sus horas de ingreso 
y salida del trabajo, en tanto el 
Consejo de la Judicatura toma 
una decisión sobre el particular. 

Amaro ya ratificó la denuncia 
penal. Ante el Ministerio Público 
señaló que hace responsable a la 
magistrada y a su grupo cercano 
de lo que pueda pasarle a él y 
a su familia.

Se indicó que este miércoles 
cinco arribarán a Tepic integrantes 
del sindicato nacional para 
entrevistarse con trabajadores 
y conocer de viva voz el trato que 
reciben de jueces y magistrados 
en el 24 Circuito que comprende 
a Nayarit.

Como medida de protesta se 
ha solicitado a los trabajadores 
que vistan al menos una prenda 
de color blanco durante esta 
semana.

(NO se autoriza la transcripción 
de esta información a otros 
medios de comunicación. NO 
a copiar y pegar. NO al robo 
de notas) 

Por: MARIO LUNA

Noviembre 4.- En sesión 
pública ordinaria, los diputados 
de las diferentes fracciones 
políticas representadas en esta 
XXXI Legislatura, aprobaron por 
unanimidad, la nueva Secretaría 
del Trabajo, Productividad y 
Desarrollo Económico, la cual 
vendrá a remplazar y a fusionar 
a las secretarías del Trabajo y de 
Desarrollo Económico.

Dicha fus ión,  expl icó e l 
presidente de la Comisión de 
Gobierno Legislativo y líder de la 
bancada priista, el diputado, Jorge 
Humberto Segura López, es por 
una iniciativa presentada por el 
gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, la cual su objetivo fue 

el de reformar, derogar y adicionar 
diversas disposiciones de la Ley 
Orgánica del Poder Ejecutivo del 
Estado de Nayarit.

El líder parlamentario, añadió 

que al fusionar a dos Secretarias 
en una, como fueron la del Trabajo 
y la de Desarrollo Económico 
en la Secretaría del Trabajo, 
Product iv idad y  Desarro l lo 
Económico, se simplificará la 
estructura administrativa y al 
mismo tiempo estará mejorando 
la organización y operatividad, lo 
cual originará que se impulse y 

fortalezca la generación de empleos.

Asimismo, se estará mejorando 
la vigilancia de los derechos 
de los trabajadores y patrones, 
la productividad que es lo más 
importante delas empresas, 
teniendo especial atención en la 
relación armónica entre empleados 
y patrones.

Según lo mencionado por Jorge 
Segura, es que con esta fusión, el 
gobierno estatal, tendrá un ahorro 
anual de los presupuestos de las 
dependencias muy importante, 
ahorro que se estaría aplicando en 
el fortalecimiento de los distintos 
programas de desarrollo social, ya 
que el objetivo es beneficiar a un 
mayor número de personas.
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 Sí presidentes municipales no se suman al 
Mando Único deberán enfrentar su reto; 

aquí los caprichos no caben: Edgar Veytia

4

Nuestra prioridad será reforzar a 
nivel interno al PRD: Mitre Ayala

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- “El reto de garantizar la 
seguridad de los nayaritas como hasta 
ahora y de enfrentar con éxito los 
Juicios Orales, que inician el 15 de 
diciembre, es lo que corresponde al 
Mando Único; el Mando Único obedece 
a eso estar a la altura del reto y si 
no que cada presidente municipal 
enfrente su reto, así como tienen su 
reto financiero, tendrán que enfrentar 
el reto de la impunidad, ellos deberán 
de capacitar y estar a la altura del 
reto que habrán de enfrentar a partir 
del día 15 de diciembre, con el inicio 
de los Juicios Orales, es por eso que 
hacemos un llamado al Mando Único, 
en donde habremos de enfrentar 
esta responsabilidad, aquí caprichos 
no caben”. Así lo expresó el Fiscal 
General de Justicia, Edgar Veytia.

Luego de estar presente, junto 
con el secretario general de gobierno 
José Trinidad Espinoza Vargas, del 
General Jorge Alonso Campos Huerta 
y de Armando García Jiménez,  este 
martes, durante la sesión pública 
ordinaria  del Congreso del Estado, 
en donde se analizó parte del tercer 
informe de gobierno, que comprende 
el rubro de Gobernabilidad, en 
la que intervienen las siguientes 
secretarías: 1.-Secretaria General 
de Gobierno; 2.- Fiscalía General del 
Estado; 3.- Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal; 4.- Secretaría 
de Administración y Finanzas; 
5.-Secretaría de la Contraloría 
General; 6.-Secretaría de Planeación 
Programación y Presupuesto.

A g r e g ó ,  “ l a 
Po l ic ía  Nayar i t 
po r  t res  años 
n o  s o l a m e n t e 
cumplió con su 
grupo de reacción 
y de intervención, 
también hizo labores 
de prevenc ión, 
por eso fueron las 
críticas tan severas, 
el día de hoy nos 
encontramos en 
puntos estratégicos 
de  l a  c iudad , 
esperando simplemente la respuesta 
de quien quiere integrarse a lo 
que es el mando único, pero aquí 
no pedimos el plan estratégico 
de tu seguridad y de todos los 
ciudadanos es prioridad de gobierno 
del estado; fuera caprichos aquí 
estamos muy claros en la estrategia 
y aquí cada quien habrá de enfrentar 
sus consecuencias, estar o no estar 
capacitado, estar o no a la altura del 
reto. Nosotros hemos demostrado 
con 3 años, que si somos capaces 
de traer la tranquilidad y preservarla, 
al día de hoy eso es lo que prevalece 
cada quien será responsable de 
sus actos y cada quien deberá de 
gobernar anteponiendo el interés 
ciudadano, por nuestra parte la Policía 
Nayarit está vigilando, en su área de  
investigaciones de prevención, para 
dejar en claro que nuestro estado no 
es tierra fértil, para la impunidad, ni 
para el crimen, el tema es que hemos 
reducido sustancialmente el delito, 
hemos cumplido con esa meta, más 
que escritorios y computadoras se 

ocupaba la voluntad 
y con compromiso y 
voluntad se ha reducido 
el delito”.

“El 84 por ciento 
de la población se 
s iente segura en 
Nayarit, vamos por 
buen camino, tenemos 
curso y sobre todo la 
estrategia de seguridad 
que ha dado el resultado 
que la gente busca, sin 
embargo durante la 

glosa del tercer informe del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, ya lo 
vieron ustedes  algunos diputados 
opinaron y otros  criticaron los 
resultados, pero aquí estamos dando 
la cara siempre, somos los encargados 
de la Institución y seremos los que 
demos la cara por todos los policías, 
por todos los ministerios públicos y 
por todas las personas que prestan 
sus servicios en la Fiscalía”.

Respecto, a que el pasado 28 de 
octubre, venció el plazo establecido 
para control y confianza y cuantos 
policías quedaron fuera, por no 
haberlo pasado, Edgar Veytia, dijo, 
“ya están evaluados el 100 por 
ciento, hay algunos que tienen sus 
indicadores y serán removidos de 
sus puestos y puestos en áreas 
donde no sean críticos ni de gran 
responsabilidad, un ejemplo se dio 
en la policía municipal de Compostela 
en donde 14 policías municipales 
salieron positivos y fueron dados 
de baja fue un cese inmediato de 

Por Rafael González 
Castillo 

Los productores de maíz de 
la zona  sur  amenazan con 
protestar al oriente  de la capital 
del estado  a la altura de la 
Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes. Con base a lo 
planeado la manifestación se 
hará este miércoles a las diez de 
la mañana  con el fin de pedir a 
la SAGARPA y a la SAGADERP 
que la tonelada  del grano se 
incremente de dos mil 300 pesos 
a cuatro mil.

En la concentración se espera 
la participación de la mayoría 

de los hombres del campo que 
producen  el grano de temporal  
en la entidad, de los sorgeros 
y frijoleros que tienen la misma 
dificultad. 

Los inconformes en el lugar 
determinarán  las acciones  a 
seguir como podría ser el bloqueo 
de la carretera México- Nogales 
a la altura de Camichin de 
Jauja  sino encuentran respuesta 
favorable a su demanda.

Los productores  están muy 
angustiados porque el año pasado 
vendieron su cosecha arribita  
de tres mil 300 pesos y hoy les 
ofrecen nada más  dos mil 300.          

Amenazan maiceros del sur con 
manifestarse este miércoles 

frente a la SCT en Tepic

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Tenemos en la mira el próximo 
proceso de las elecciones electorales 
federales del 2015, lo primero que 
vamos hacer es reforzar a nivel interno 
al Partido de la Revolución Democrática, 
esa será nuestra prioridad trabajar en 
unidad para poder lograr ese importante 
objetivo”, así lo dio a conocer en 
entrevista la Secretaria General de este 
Órgano Político en el Estado, Beatriz 
Mitre Ayala.

Por lo que señaló, ya está la dirigencia 
estatal en funciones, pero tenemos dijo, 
que conformar también las dirigencias 
municipales del Sol Azteca, tener 

estructura en cada uno de los municipios, 
en los tres distritos electorales, en las 
demarcaciones, y así poder tener una 
base sólida para lo que viene, por lo 
que estaremos al pendiente de ese 
tema, buscando a las mejores mujeres 
y hombres que nos puedan representar 
como candidatos y candidatas en este 
nuevo proceso electoral federal.

Abundó Mitre Ayala, que por lo pronto 
todavía no hay nada definido, “pero una 
vez llegados los tiempos estaremos al 
pendiente y trabajando para la próxima 
contienda electoral bien preparados y 
con un amplio abanico de los mejores 
cuadros que ahí resulten, y además que 
tengan la capacidad para atender con 

la corporación, esto quiere decir que 
va en serio el control y confianza”.

Reiteró que, “el plan estratégico 
del mando único está dando los 
resultados la gente lo tiene  a la vista, 

críticas va a haber muchas pero los 
resultados son los que hablan, es por 
ello que todos los municipios están en 
revisión, próximamente serán otros 
municipios y tendrán los resultados 
a la vista”. Concluyó.     

gran responsabilidad y sensibilidad a 
la ciudadanía nayarita”, expresó.

La dirigente perredista, indicó, que 
de igual manera el PRD ya se está 
preparando para la contienda electoral 
estatal para llevarse a cabo en el 2017, 
donde se renovará la gubernatura, 
Congreso Local, alcaldías, Síndicos y 
Regidurías, desconociendo si continuarán 
en alianza con el Partido Acción Nacional, 
como lo están haciendo ahora. 

Por último la entrevistada, manifestó, 
que obligadamente se tienen que renovar 
las dirigencias municipales, y eso es el 
trabajo que ahorita se está llevando a 
cabo, ya que en todos los municipios 
tiene que haber un representante del 
PRD, para que ellos puedan conducir 
los trabajos del partido, lo bueno dijo,- 
todavía tenemos a fínales de este mes 
donde creemos que ya estaremos listos 
con una estructura bien conformada 
para el 2015. 
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* El trato es exactamente igual para cualquier municipio, sea la Yesca, Tepic, Bahía 
de Banderas o Ixtlán; lo importante es la capacidad de gestión de cada presidente o 

presidenta municipal.
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En el tema de gobernabilidad, no hay 
oposición, todos somos iguales: Pepe Espinoza

Con e l  ob jet ivo de 
seguir transparentando las 
acciones del Patronato para 
Administrar el Impuesto 
Especial Destinado a la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), Humberto 
Haro Carlos Presidente del 
mismo, manifestó que la 
función de este patronato, 
solamente es la administrar 
el recurso proveniente de 
este impuesto, y se refirió 
a la importancia de que la 
sociedad conozca cómo se 
conforma el Patronato, así 
como su funcionamiento.

De esta manera, Haro 
Carlos informó que este 
Patronato está integrado 
por el Presidente, el cual es 

designado por el Congreso 
del Estado de entre una terna 
propuesta por el Gobernador 
Consti tucional;  por un 
Secretario, nombramiento 
que recae en el Rector de la 
Universidad o el representante 
que éste designe por escrito; 
un Tesorero, el cual es 
propuesto por los organismos 
empresariales del estado; 
un representante de las 
unidades académicas de 
educación media superior, 
designado por el Rector; un 
representante de las unidades 
académicas de educación 
superior, designado  por el 
Rector; un representante del 
sector académico, propuesto 
por el Sindicato de Personal 
Académico de la UAN; un 

representante del sector de 
estudiantes propuesto por la 
Federación de Estudiantes de 
la UAN, y un representante 
del sector de los trabajadores 
administrativos y manuales, 
propuesto por el Sindicato de 
Empleados y Trabajadores 
de la UAN.

"Contamos también con 
una Secretaría Técnica, 
cuyo titular es el suplente 
del Secretario del Patronato 
y los cargos desempeñados 
por los integrantes son 
de carácter honoríf ico, 
personal e intransferible 
y nuestro desempeño no 
implica retribución económica 
alguna, un cargo que tiene 
como duración  cuatro años, 

pudiendo ser ratificados por 
una sola vez para el período 
inmediato siguiente", precisó 
Haro Carlos. 

Destacó que el Secretario 
del Patronato, en este caso el 
Rector de la UAN, entre otras 
funciones, es el encargado 
de elaborar y proponer 
al Patronato el Programa 
Operativo Anual, así como 
también, es el único conducto 
para la presentación de 
propuestas de solicitudes y 
proyectos o programas para 
la autorización de recursos 
financieros administrados 
por el Patronato.

Informó además, que 
es el órgano Superior 

de Fiscalización quien 
ha estado, de manera 
permanente auditando a 
este Patronato, tal y como 
lo marca la Ley, a efecto 
de comprobar la adecuada 
administración, manejo, 
aplicación, comprobación y 
justificación de los recursos 
públicos.

El Patronato de la UAN solo administra el recurso: Haro Carlos

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic .- “En materia de 
gobierno no hay oposición, 
todos somos iguales, el 
pueblo decidió, el pueblo 
emitió un sufragio y para 
efectos de gobierno todos 
tenemos el mismo peso, 
el trato es exactamente 
igual, para el municipio 
de la Yesca, que para el 
municipio de Tepic, o el 
de Bahía de Banderas o 
el de Ixtlán, aquí el tema 
es la capacidad que cada 
presidente o presidenta 
municipal tenga para el 
tema de gestión y es ahí 
en donde pudieran darse 
las diferencias en términos 

de cómo se gobierna 
cada municipio”. 
Aseguró el Secretario 
General de Gobierno 
J o s é  T r i n i d a d 
Espinoza Vargas.

  Añadiendo: “aquí es 
donde nosotros hemos 
insistido en la imperiosa 
necesidad, de establecer 
mecanismos de gestión que 
permitan ir más allá de los 
presupuestos autorizados, 
que puedan darle equilibrio 
a los municipios, para 
que puedan eficientarse y 
puedan quitarse de tanta 
bronca que tenemos cada 
cierre de ejercicio; por 
ejemplo con los aguinaldos 
y esos temas que ya 
parecieran recurrentes, 
cuando son temas que 
se pueden evitar con 
planeación y con programas 
de acción y así no estar 
cada año, con la inquietud 

y con la preocupación que 
no tienen recursos para  
el pago de aguinaldos 
y de prestaciones a los 
trabajadores sindicalizados 
y de confianza”.

Al ser cuestionado, en 
el sentido de que si luego 
de la glosa del tercer 
informe del gobernador de 
Nayarit, fuera necesaria la 
comparecencia de algunos 
funcionarios, a petición 
de algunos diputados, 
Espinoza Vargas, respondió: 
“pues primero que revisen 
el documento, está muy 
claro y muy preciso, creo 
que el escenario de la 
comparecencia ahí está 
es factible, es viable. Pero 
tendríamos que revisar 
con mucho detenimiento, 
comparecencia, ¿para 
que?, ¿o porqué? Vamos, 
que primero se revise muy 
bien el documento, porque 

citar a comparecer, por 
comparecer; pues es una 
pérdida de tiempo. Nosotros 
tenemos muchísimo trabajo 
que hacer, y si el documento 

está muy claro y muy preciso, 
y si está en la situación que 
el Congreso del Estado 
determine, pues estaremos 
a la expectativa”. Finalizó.                                                                                                                 

AYUNTAMIENTO  DE  TEPIC  
CITARÁ  A  "EL TORO" 

POR IRREGULARIDADES EN 
ENTREGA-RECEPCIÓN.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - - -
Está muy bien que lo citen
pero que haya un buen torero,
para si acaso no embiste
lo manden al matadero.



Miércoles 5 de Noviembre de 2014 Política

En Nayarit existe democracia y los 
diputados locales ejercitan plenamente 

ese derecho: Edgar Veytia

6

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El Fiscal General del 
Estado, Edgar Veytia, estuvo 
presente el día de ayer en la sede 
del Poder Legislativo, presenciando 
como los diputados locales de las 
diversas bancadas políticas, que 
conforman la XXXI Legislatura 
realizaban la Glosa del Tercer Informe 
de Labores del gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, en una sala 
de sesiones completamente llena.

Al término de dicha sesión 
legislativa, el titular de la Fiscalía 
General, dio su punto de vista para 
varios medios de comunicación, que 
lo abordaron en ese lugar referente 
a la participación que realizaron los 
diputados en la Tribuna más Alta de 
la entidad, por lo que atinadamente 
señaló, “lo importante en el fondo de 
este tema, es que los integrantes de 
esta legislatura reconocen que hemos 
trabajado y bajado notablemente 
los índices delictivos aquí en el 
estado, pues la critica y el papel 

que tenga cada integrante de los 
diferentes partidos políticos puede 
hacerlo en el sentido que guste”.

Y abundó el funcionario, “nosotros 
tenemos un avance muy importante 
en materia de seguridad y eso 
todo mundo lo puede apreciar, 
precisamente aquí se habla de 
la separación de poderes, y 
efectivamente así es, por eso se 
creo la Fiscalía General, para que 
fuera un organismo independiente 
del ejecutivo, precisamente para 
ejecutar lo que el Poder Legislativo 
y el Poder Judicial habrán de juzgar, 
además que gracias a la anterior 
legislatura mi nombramiento fue 
UNANIME por todos los legisladores 
de los partidos políticos que aquí 
estaban representados.

El Fiscal Edgar Veytia, con 
conocimiento de causa, expuso que 
gracias a la valentía demostrada por 
los agentes de la policía estatal a 
su mando la calma, tranquilidad y 
seguridad de las familias nayaritas, 

no ha sido nada fácil, pues 22 
muertes de grandes hombres que 
cayeron en cumplimiento de su 
deber son parte de que nuestro 
estado se encuentra seguro, “pero 
recuerden que tenemos a Sinaloa 
y a Jalisco al lado nuestro y esos 
estados tienen un historial de muy 
mala fama, pero nosotros solo nos 
dedicamos a trabajar en lo propio y 
ellos que hagan lo suyo”, apuntó.

Por último, el responsable de 
la seguridad de los nayaritas, 
Edgar Veytia, manifestó, que lo 
más importante en la democracia 
es salir y opinar, y el día de hoy 
vemos como los diputados ejercitan 
plenamente su derecho de manera 
critica, pero también hay que saber 
que hay aciertos importantes y 
que a solo tres años (el estado de 
Nayarit tiene 100 años), a habido 
cambios sustanciales en materia de 
seguridad y a la mitad del camino 
de la administración del gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
trataremos junto con él culminar 
con buen orden este sexenio.  

Por: MARIO LUNA

Para la hoy diputada del Partido 
Acción Nacional, y ex regidora en 
la administración municipal pasada 
que encabezara Héctor González 
Curiel, aseguró de manera tajante 
y exigió al mismo tiempo a los 
regidores de su partido como al 
resto de ellos, a que demuestren 
responsabilidad y honestidad con 
el pueblo, por lo que demandó que 
llamen a comparecer al ex alcalde 
capitalino, por sus presuntos desvíos 
de recursos y un enriquecimiento 
inexplicable tanto de él como de un 
pequeño grupito de funcionarios.

“Es urgente y extremadamente 
necesario que los regidores de mi 
partido, como del resto de los partidos 
ahí representados en cabildo, como 
el propio presidente Polo Domínguez, 
a que se dejen de tantas trabas y 
hagan que comparezca ante ellos 
no solo el ex alcalde el Toro, sino 

también los ex titulares de SEDUE, 
Jorge Delgado, de quien desde el 
inicio de aquella administración, le 
hicimos patente y del conocimiento 
del ex edil la serie de irregularidades 
que venía cometiendo y aun así no 
hizo nada por resolverlos, de la 
tesorera, Marcia Bernal, del titular 
de Obras, Johny Vera, así como de 
otros que manejaban los dineros”.

Dijo que como parte de ese 
cabildo que encabezó el Toro, le 
consta que si hubo una serie de 
irregularidades que hacen que 
sean llamados a cuentas esos 
funcionarios, por lo que solo es 
necesario buscar poquito para 
encontrarlas y que fueron muchas, 
pero que ellos no pudieron hacer 
nada como panistas, porque eran 
minoría y en todo momento los 
regidores priistas le solapaban sus 
irregularidades o excesos, por lo que 
si se quiere hablar de cómplices, 
que no los busquen mucho, ya que 

son los mismos priistas que en su 
momentos fueron los regidores y 
le aprobaban todo.

Al  recordar le que en la 
administración municipal anterior 
de la que ella fue parte, se estuvieron 
pidiendo de manera repetida y 
permanente préstamos para cubrir 
nómina de los trabajadores y que 
hoy no se pide nada y aun se 
tiene para pagar deudas y estarse 
poniendo al parejo, dijo que ella en 
su momento, le mencionó a Héctor 
González Curiel, que fueran a tocar 
puertas con la federación para 
buscar recursos y no estar pide y 
pide dinero prestado, a lo que el 
ex alcalde se negó.

Martha Rodríguez, añadió que 
ella no sabe cuáles eran los motivos 
por lo que el Toro y sus compinches, 
no les pagaban a los trabajadores 
pretextando que no había recursos 
para ello, cuando en realidad los 

Por Germán Almanza 

El Diputado perredista 
Pavel Jarero Velázquez podría 
afiliarse al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en la entidad 
y dejar a un lado  su afiliación 
perredista, partido que lo colocó 
como alcalde y diputado local.

El Legislador podría integrarse 
a las filas del PRI, eso debido a 
los supuestos desaires que ha 
sufrido en su partido, ya que 
no reconoce a Francisco Javier 
Castellón Fonseca como líder en 
Nayarit del PRD, nombramiento 
decidido por la mayoría de sus 
compañeros.

Pavel en busca de otras 
corrientes políticas, ha tenido 
reuniones rei teradas con 
miembros del tricolor en Nayarit, 
una de ellas se llevó a cabo 
en Santiago Ixcuintla con el 
propio gobernador del estado, 
posteriormente el 30 de octubre 
sostuvo una reunión en céntrico 
café de Tepic con el actual 
Secretario de Turismo, Raúl 

Rodrigo Pérez y ex coordinador 
de las campañas priistas.

En esta reunión estuvieron 
presentes algunos comunicadores 
de Nayarit así como íntimas 
amistades de Pavel quienes 
también podrían sumarse al 
tricolor.

Jarero Velázquez reconoció 
que dentro del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) 
existen varios corrientes las 
cuales manejan intereses 
distintos, expuso que en Nayarit 
pareciera que Guadalupe Acosta 
Naranjo es el dueño de este 
partido y hace caso omiso a 
otras voces. 

Al respecto el ex diputado 
priista y miembro del PRI en 
Nayarit, Roberto Lomelí Madrigal 
dijo que en su partido todos los 
ciudadanos son bienvenidos “El 
PRI se ha caracterizado por ser 
un partido compuesto por líderes 
y excelentes políticos, si Pavel 
Jarero quiere unirse a nosotros 
será bienvenido aquí será tratado 
de la mejor manera” .

Pavel Jarero podría 
afiliarse al PRI en Nayarit 

*El Diputado perredista a punto de dejar el 
partido que lo colocó como diputado y alcalde 

para integrarse al Partido Revolucionario 
Institucional en Nayarit, a invitación de 

miembros priistas de antaño.

El Toro y su gavilla saquearon el 
ayuntamiento de Tepic: Martha Rodríguez

dineros ahí estaban, por lo que dijo 
que no sabe si los desviaba, se les 
perdía o los esfumaba por arte de 
magia, la realidad, es que todo este 
manejo oscuro, es lo que ocasionó 
el grave endeudamiento que hoy 
padece el ayuntamiento capitalino.

Calificó a la administración 

anterior, de haber estado sumida 
en las irregularidades, ya que 
los distintos servicios públicos 
municipales no solo eran pésimos, 
sino que no servían para nada, por 
ello, dijo sentirse en lo personal 
molesta porque no se debió permitir 
este saqueo cometido por el ex 
alcalde.
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Llega el Gobierno de la Gente a donde 
más lo necesitan: Roberto Sandoval 

Política 7

Las críticas son grandes, pero hay que reconocer los 
importantes logros que hemos obtenido: Edgar Veytia.

 En su segundo día de gira por 
las comunidades del municipio de 
La Yesca el Gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda aseguró que 
solamente en el territorio se conocen 
verdaderamente las necesidades más 
apremiantes de los nayaritas, por 
lo que seguirá su recorrido por las 
localidades más alejadas ya que el 
Gobierno de la Gente llega a donde 
más lo necesitan.

Este martes el mandatario estatal 
visitó los poblados de Puente de 
Camotlán, La Manga, El Pinal, Amatlán 
de Jora y la cabecera municipal de La 
Yesca, en cada una de estas localidades 

fue recibido por autoridades ejidales, 
mujeres integrantes de los programa 
Hogares Unidos, jóvenes, y niños 
quienes agradecieron su visita, ya 
que por muchos años esperaban la 
llegada de un Gobernador.

Como primer punto del día la 
agenda marcaba la localidad de 
Puente de Camotlán ahí en la plaza 
principal  se instaló el DIF de la 
Gente  stands que ofrecen servicios 
de  salud, trámites burocráticos, actas 
de nacimiento entre otros, el personal 
de las diversas dependencias atendió 
a las personas quienes por falta de 

recursos económicos no acuden a 
la capital para resolverlos.

“Hoy acercamos todos los servicio 
porque sabemos lo lejos y el costo que 
implica que los habitantes se trasladen 
hasta la capital, es por eso que hoy 
el Gobierno viene a ellos, llegamos a 
donde más nos necesitan, comentó 
mientras recorría la plaza principal 
dando audiencia a los habitantes de 
esta localidad ganadera.

Posteriormente Roberto Sandoval 
se trasladó por tierra a la comunidad 
de La Manga, una localidad que cuenta 
con poco más de 250 habitantes, 
bajo la sombra de un árbol y con un 

Por Lorena Meza R. 

Entrevistado el Fiscal General 
de Nayarit en la Sala  de Sesiones, 
Benito Juárez del Congreso del 
Estado, Afirmó que hoy se dio, uno 
de los ejercicios más importantes de 
la democracia, que es salir a opinar, 
los diputados ejercieron este derecho 
con gran crítica pero también hay 
que reconocer los grandes aciertos 
que hemos obtenido.

Nayarit es un estado que tiene 100 
años y a solo 3 años de este Gobierno 

los cambios son sustanciales en manera 
de seguridad, efectivamente como lo 
dijo el diputado cambero, calderón 
comenzó esta guerra y a nosotros nos 
toco acabarla, poner el orden donde 
imperaba el desorden, hoy con los 
retos de los juicios orales, nos han 
tocado los retos más importantes 
del estado, estamos combatiendo, 
buscando una solución, hace año y 
medio, yo mismo tuve un atentado, la 
memoria a veces falla, pero estamos 
empeñados en que la tranquilidad 
sea  permanente.

Agradecido con todos los 
compañeros que se empeñan a trabajar 
de manera conjunta, no olvidamos a 
22 compañeros que han quedado en 

el camino, pero sobre todo tenemos 
el gran interés de que la gente viva 
bien, Nayarit no es tierra fértil para 
delincuentes.

No olvidemos que la policía Nayarit 
nace como un grupo de reacción 
para enfrentar a la delincuencia 
organizada,  posteriormente se convirtió 
en una policía preventiva, sin titubear 
asumimos esa gran responsabilidad a 
pesar de la gran crítica, y esto dio los 
grandes resultados que hoy tenemos.

El gobernador sabe que gobernar 
es para todos y la seguridad es para 
todos, así como  hay víctimas,  hay 
victimarios, y estos últimos deberán 
enfrentar a la justicia con todo su rigor.

El día 15 de día habremos 

de implementar en los primeros 
municipios el juicio oral, es importante, 
trascendental e histórico para la gente 
de Nayarit, en 5 delitos y 3 municipio 
enfrentaran sus juicios atreves de 
la oralidad. 

Habremos de implementar las 
bases para que  sea permanente y 
en todos los rincones del estado se 
implementen

Se están construyendo las salas 
donde se implementaran los juicios 
de homicidios, hay gente que está 
empeñada y dedicada a enfrentar 
la impunidad, tenemos que tomar en 
cuenta, que  vivimos rodeados de dos 
estados con mucha violencia como 
Jalisco y Sinaloa, así como Zacatecas 

que la  va superando.
 Pasamos por una etapa en Nayarit 

de escases de recursos, y estamos 
enfrentamos los retos con esas 
carencias y que la tranquilidad sirva 
a todos, hay mucho por hacer, las 
criticas son grandes, pero la gente 
de Nayarit se siente segura.

 Hemos traído justicia a aquel de lo 
reclamaba,  hemos bajado mucho el 
índice delictivo,  hemos traído justicia 
a quienes se les había quitado la 
tranquilidad.

“Con Lluvia, Sol o Sobra la policía 
Nayarit circula para proteger al 
ciudadano. Hemos sentado unas 
bases muy claras y la delincuencia 
no va a regresar”. Concluyó

clima frío el jefe del Ejecutivo ante los 
vecinos ahí reunidos, hizo hincapié 
en que: “no hay comunidad pequeña 
a la que no llegue el Gobierno de la 
Gente”,  ahí  anunció la rehabilitación 
del camino que va de Mesa de Tortugas 
a la Manga acceso principal a la 
comunidad y en la que se destinará  
una inversión de 3 millones de pesos.

Asimismo a los estudiantes de la 
escuela primaria “Nicolás Bravo” le 
solicitaron recorrer las instalaciones 
de su escuela, luego de observar 
las carencias el gobernante giró 
instrucciones precisas para que de 
inmediato se proceda a la construcción 
de una cancha deportiva; además, 
entregó material deportivo, laptops 
y tabletas para que los alumnos 
mejoren su educación.

Para las mujeres de esta localidad 
de la sierra, realizó la entrega 36 
afiliaciones al Seguro Popular en 
beneficio de 115 personas además 
de  cobijas, despensas, entre otros 
apoyos que serán de gran beneficio 
para sus familias.

Es de destacar que por más de 30 
años los habitantes de este poblado 
esperaron la visita de un gobernante.

“Antes no llegaba nada, pero con 
que estén llegando los beneficios a 
algunas familias para mí es un gran 
avance, estamos transformando lo 
que antes ni siquiera tenían, el día 
de hoy debemos seguir caminando 
unidos, los comisariados ejidales, 
los delegados, los representantes, el 
pueblo en general, todos para hacer 
una sociedad diferente”, expresó. 

El Gobernador de la Gente dijo que 
son tres días los que recorrerá por 
tierra más comunidades de La Yesca 
llevando los beneficios del Gobierno 

de la Gente y recibiendo peticiones 
a las que se les dará respuesta de 
manera inmediata.

Como penúltimo punto visitó la 
comunidad de El Pinal en la que 
viven cerca de 200 personas, “me da 
mucho gusto estar con ustedes, que 
por primera vez viene un gobernador 
hacer una gira pero por comunidades, 
y una gira como esta que es un 
encuentro directo con la sociedad, 
no un acto de discurso ni un evento 
político”.

Posteriormente y luego de casi 
una hora de camino de terracerías 
Roberto Sandoval se trasladó al 
poblado de Amatlán de Jora donde 
declaró: “venimos  a ver cómo viven, 
en que los podemos ayudar, esa es 
la principal intención de esta gira”.

Luego de convivir por varias 
horas con los lugareños agradeció la 
oportunidad que le dan de recibirlo, 
dijo sentirse muy orgulloso de la 
gente  de La Yesca, “la gente que 
hemos visitado ayer y hoy son gente 
humilde, pero respetuosa, gente que 
necesita pero que sabe pedir, gente 
que nos hace trabajar para ellos, 
sin ofensas, sin gritos,  podemos 
encontrar soluciones”.

“Cuéntenme como un amigo más, 
quizá el estado es muy grande pero 
lo que si les puedo decir que tiene en 
mi un aliado, que gestionará recurso

Este miércoles el Gobernador de 
la Gente tiene programada la visita 
a la comunidad de Cortapico, donde 
entregará viviendas y otros apoyos, 
para después trasladarse a Apozolco 
para atender las demandas que ahí 
se tienen.
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En el pleno del Congreso del Estado los 30 
legisladores dieron inicio a la glosa o análisis 
del tercer informe de gobierno, presentado 
por el ejecutivo estatal a los NAYARITAS el 
pasado 26 de octubre  y en el cual se engloban 
los logros más importantes en su tercer año 
de gestión. Sin lugar a dudas, uno de los 
temas medulares sometidos a discusión y 
que fueron destacados por varios de  los 
congresistas por los logros alcanzados fue 
el de SEGURIDAD. Cabe precisar que al 
igual que en el primer y segundo informe, la 
seguridad sigue siendo el rubro que a decir 
de los diversos actores políticos y sectores 
de la sociedad, es el que mejores resultados 
a logrado en la actual administración estatal, 
toda vez que en NAYARIT desde hace tiempo 
se puede observar en cada uno de los veinte 
municipios la calma y tranquilidad que ahora 
se percibe en cada rincón del estado, algo 
que al inicio del actual gobierno parecía 
imposible de lograr, pero que gracias a las 
atinadas estrategias desplegadas por la 
Fiscalía General del Estado en el combate 
al crimen organizado se pudo someter a las 
bandas de criminales que amenazaban con 
desestabilizar el estado. 

En su intervención la diputada por el 
Distrito XV que comprende el municipio de 
Tuxpan, la contadora María Angélica Sánchez 
Cervantes, hizo un público reconocimiento 
al buen trabajo que realiza el Fiscal General 
del Estado Edgar Veytia, a quien consideró 
como el principal artífice de la tranquilidad 
de la que ahora gozan miles de familias en 
toda esta tierra de Nervo y Escutia, y que 
en el caso de Tuxpan le agradecen el que 
les haya regresado la tranquilidad en las 
calles, barrios y plazas públicas, donde 
niños y adultos pueden acudir de nuevo 
a disfrutarlas porque nuevamente existe 
seguridad y respeto a la legalidad, lo que 
incluso ya ha merecido el reconocimiento 
de gobernantes de otras entidades del país, 
como la mandataria del estado de YUCATAN, 
que recientemente estuvo en  NAYARIT en 

visita oficial, y mostrando especial interés 
por conocer el trabajo que realiza el gobierno 
estatal en materia de seguridad para poder 
aplicarlo en su estado natal. 

También el legislador del Partido Movimiento 
Ciudadano, Manuel Bernardo Carbonel Ortega, 
en su intervención mencionó que el segundo 
lugar a nivel nacional que NAYARIT ostenta en 
materia de seguridad, es un logro de los más 
importantes que ha obtenido en sus tres años 
de gestión la actual administración estatal, 
resaltando en su intervención la disminución 
sustancial en diversos delitos como el robo 
de vehículos, homicidios y los delitos de 
alto impacto, así como el desmembramiento 
de al menos 25 bandas de criminales que 
operaban en todo el estado logrando su total 
desarticulación, para mantener un estado que 
trabaja en paz y orden y donde las actividades 
productivas vuelven a la normalidad y los 
destinos turísticos vuelven a ser visitados por 
los vacacionistas nacionales y extranjeros, 
generando con ello derrama económica que 
beneficia al estado. 

Por su parte el diputado por Ixtlán del 
Rio, Francisco Jacobo Cambero manifestó 
que en la entidad existen las condiciones 
para la inversión privada gracias a los 
extraordinarios niveles de seguridad que hoy 
imperan en todo el estado, por lo que están 
dadas las condiciones para que se generen 
las oportunidades de empleo que demanda 
la población y de esta manera pueda ir 
mejorando la calidad de vida de las familias 
NAYARITAS más necesitadas. 

Cabe mencionar que aún cuando hubo 
legisladores de oposición que criticaron el 
desempeño de la Fiscalía, lo que no pueden 
negar son los extraordinarios resultados 
arrojados en materia de seguridad y que 
son avalados por miles de familias en todo el 
estado, que rechazan tajantemente el regreso 
de las balaceras a esta tierra que siempre se 
ha caracterizado por su tranquilidad.

Diputados coinciden que seguridad vuelve a ser 
el logro más importante del gobierno estatal

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

*7 de noviembre en el Auditorio de la Gente 

Los testigos de Jehová invitan a todos 
a asistir a la asamblea “Sigamos 

buscando primero el Reino de Dios” 
Tepic, Nayarit. Los testigos de Jehová 

están invitando a todos sus vecinos a asistir 
a la asamblea anual que se celebrará en El 
Auditorio de la Gente. El título del programa de 
la asamblea de este año es “Sigamos buscando 
primero el Reino de Dios”. 

El portavoz de la asamblea, José Francisco 
González P., declaró: “Personas de muchas 
religiones piden al rezar que venga el Reino 
de Dios. Esta asamblea explicará qué es ese 
Reino y cómo puede afectar de forma positiva 
nuestras vidas. Una de las partes destacadas 
del programa será el discurso temático, que 
se presentará el viernes por la mañana y 
explicará cómo nos ayuda el Reino de Dios 
en la actualidad”. Y añadió: “Una creencia 

fundamental de los testigos de Jehová, basada 
en lo que revela la historia y la Biblia, es que 
Jesucristo empezó a gobernar como Rey del 
Reino de Dios en 1914. El programa de la 
asamblea señala que este año se cumplen 
cien años de ese acontecimiento”. 

A partir de este fin de semana y durante las 
próximas tres semanas, los testigos de Jehová 
entregarán invitaciones a todos los residentes 
del Estado, para que los acompañen en su 
asamblea. 

En esta actividad participarán las 95 
congregaciones de los testigos de Jehová que 
hay en la zona. La jornada de esta asamblea 
de tres días que tendrá lugar en esta ciudad 

Tepic, Nayarit. En la asamblea de tres días 
titulada “Sigamos buscando primero el Reino 
de Dios”, que tendrá lugar en el Auditorio de 
la gente y empezará el viernes por la mañana, 
los testigos de Jehová destacarán la relación 
que existe entre los valores familiares y las 
enseñanzas de Jesucristo. Los Testigos están 
distribuyendo una invitación al público en 
general a asistir a la asamblea y escuchar las 
vívidas exposiciones que girarán en torno a 
las palabras de Jesús: “Sigan, pues, buscando 
primero el reino”. El programa también incluirá 
un análisis de cómo estas palabras de Jesús 

pueden ayudar a las familias. Un ejemplo de 
ello será la intervención del viernes por la 
tarde, titulada “Enseñe a sus hijos a amar el 
Reino de Dios”. 

Los Testigos de Jehová invitan a asistir 
a esta asamblea a personas de todas las 
edades. La asamblea comenzará los tres 
días a las 9:20 de la mañana. La entrada es 
gratis, pues estas reuniones de los Testigos se 
sufragan enteramente mediante contribuciones 
voluntarias. 

Contacto local de prensa: Antonio Espinosa 
G. 311 1286179.

Watch Tower, 25 Columbia Heights, Brooklyn, 
New York 11201-2483 U.S.A. Teléfono: 718 560 

5000 Fax: 718 560 5619 www.jw.org 

Inicia 7 de noviembre la asamblea 
de los Testigos de Jehová donde 

destaca los valores morales 

de Tepic, Nayarit; se celebrará el viernes 07 
de Noviembre de 2014 y empezará a las 9:20 
de la mañana. La entrada será gratis, pues 
las asambleas de los Testigos se sufragan 
enteramente mediante donaciones voluntarias. 

Se calcula que más de 10,000 personas 
acudirán al Auditorio de la Gente durante el 
fin de semana para asistir al programa de 
enseñanza bíblica. En la República Mexicana se 
celebrarán 386 asambleas en 125 ciudades. En 
todo el mundo hay más de 7.900.000 Testigos 

organizados en más de 113.000 congregaciones. 
Enlaces relacionados: 
Asambleas anuales de los testigos de Jehová: 

http://www.jw.org/es/testigos-de-jehov%C3%A1/
asambleas-de-distrito/ 

Videoclip: Informe sobre las asambleas 
internacionales: http://www.jw.org/es/testigos-de-
jehov%C3%A1/asambleas-de-distrito/videoclip-
informe-asambleas-internacionales/ 

Contacto local de prensa: Antonio Espinosa 
G. tel. 311 128 61 79.
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•	 Con	el	rubro	de	Gobernabilidad	las	diputadas	y	diputados	de	todos	
los Grupos y Representaciones Parlamentarias fijan sus posturas.
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*En Sesión Pública Ordinaria 

Tepic.- Cumpliendo con lo que establece 
el artículo 42 de la Constitución Política del 
Estado de Nayarit y bajo un estudio minucioso 
y responsable, con la anuencia del Presidente 
de la Mesa Directiva, diputado Jorge Humberto 
Segura López, este martes en Sesión Pública 
Ordinaria las diputadas y diputados iniciaron 
con el análisis del III Informe de Gobierno 
presentado por el Titular del Poder Ejecutivo,  y 
la evaluación del cumplimiento del Plan Estatal 
de Desarrollo de Nayarit 2011-2017en el rubro 
de Gobernabilidad.

El eje estratégico de Gobernabilidad contempla 
la Secretaría General de Gobierno, Fiscalía 

General del Estado, Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal, Secretaría de Administración y 
Finanzas, Secretaría de la Contraloría General 
y la Secretaría de Planeación, Programación 
y Presupuesto.

Al desahogar este rubro de Gobernabilidad, 
los legisladores integrantes del Partido 
Revolucionario Institucional, el Partido Acción 
Nacional, Partido de la Revolución Democrática, 
Partido del Trabajo, Partido Verde Ecologista 
de México y Movimiento Ciudadano ante la 
Asamblea Legislativa, expresaron puntualmente 

su análisis.
Del Partido Revolucionario Institucional, en 

voz de los representantes populares nayaritas, 
Jassive Patricia Durán Maciel, María Angélica 
Sánchez Cervantes, Héctor Javier Santana 
García y Gianni Ramírez Ocampo, destacaron 
que se han logrado importantes avances en 
seguridad pública, en obras de rehabilitación 
de calles y la inversión de mega proyectos 
que han activado la economía de la entidad.

En este mismo tema, reconocieron la 
sensibilidad política para la solución de problemas, 
el respeto a la tolerancia, el impulso al nuevo 
modelo de justicia penal acusatoria, logros a 
favor del turismo y la atención a las demandas 
de los campesinos, pescadores, empresarios, 
comerciantes y grupos vulnerables, incluyendo el 
saneamiento financiero sobre la deuda pública.

Por parte del Grupo Parlamentario del 
Partido Acción Nacional, los diputados locales 
Javier Hiram Mercado Zamora, Ivideliza 
Reyes Hernández y José Ramón Cambero 
Pérez señalaron que es necesario renovar los 
mecanismos sobre la política interior del Gobierno  
para generar más confianza a los ciudadanos, 
otorgar cifras con mayor transparencia y evitar 
más endeudamiento.

De igual manera, hicieron hincapié  en que 
se debe lograr una mejor convivencia entre el 
Gobierno y la sociedad para darle seguridad 
y confianza.

Por el Partido de la Revolución Democrática, 
los legisladores Sonia Nohelia Ibarra Fránquez; 
Miguel Pavel Jarero Velázquez y Luis Manuel 
Hernández Escobedo, coincidieron que es 
urgente el rescate social, ser un gobierno 
incluyente, un gobierno que dé confianza, 
abrirse al diálogo bajo un interés colectivo y 
bienestar para todos los nayaritas.

En su oportunidad los diputados locales 
Jaime Cervantes Rivera y Fidela Pereyra 

Zamora del Grupo Parlamentario del Partido del 
Trabajo reconocieron los avances en materia 
de seguridad pública, pero que no es suficiente 
para lograr que los ciudadanos tengan calidad 
de vida, de igual manera  mencionaron la 
importante labor realizada en asesoría legal, 
tema que mencionaron es necesario otorgar 
a las distintas etnias que se concentran en 
Nayarit con abogados que hablen su lengua 
materna para la atención jurídica de quienes son 
víctimas del delito para que puedan defender 
sus derechos. 

De la Representación Parlamentaria del 
Partido Verde Ecologista de México, el diputado 
Francisco Javier Jacobo Cambero señaló que 
el Gobierno Estatal ha actuado con prontitud 
y eficacia ante  las demandas sociales, 
reconoció además las acciones emprendidas 
para combatir la delincuencia y desarticular 
bandas de secuestradores, la especialización 
en el servicio médico forense, la aplicación del 
nuevo sistema de justicia penal; todo esto dijo, 
ha logrado posicionar a Nayarit como uno de 
los estados más seguros del país.

En su oportunidad el diputado por Movimiento 
Ciudadano, Manuel Bernardo Carbonell 
Ortegaexpresó que el Gobierno Estatal debe 

trabajar más en el tema de transparencia, socializar 
más los programas a los grupos vulnerables y 
buscar una convivenciamásarmónica y eficiente, 
cercano a la sociedad; más sociedad y menos 
gobierno, sugirió.

Es importante destacar que este miércoles 
en Sesión Pública Ordinaria, los representantes 
populares nayaritas analizarán el rubro de Calidad 
de Vida, mismo en el que se contemplan la 
Secretaría de Salud; Secretaría de Educación, 
y la Secretaría de Desarrollo Social.

Cabe hacer mención que en la Sala de 
Sesiones “Lic. Benito Juárez García”, del 
Poder Legislativo de Nayarit, se contó con la 
presencia del Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, el Fiscal 
General del Estado, Edgar Veytia el Secretario 
de Seguridad Pública, Jorge Campos Huerta y 
el Secretario de Planeación, Programación y 
Presupuesto, Armando García Jiménez. 

La Trigésima Legislatura inicia análisis del 
III informe de gobierno del Poder Ejecutivo
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Mil 650 mdp inyectados a 
Nayarit: Montero Rodríguez  

Prevención y detección herramientas básicas contra el cáncer 

Dentro de las acciones que el 
ISSSTE implementa en la lucha 
permanente contra el cáncer de 
mama, ofreció a la población 
abierta la conferencia denominada 
Ganando batallas contra el cáncer 
a cargo del oncólogo e investigador 
Jerónimo Rodríguez Cid quien 
acudió a esta ciudad a sensibilizar 

e informar respecto de esta 
enfermedad. 

De una manera clara y sencilla 
el especialista llevó de la mano 
a los espectadores a conocer el 
desarrollo de dicho padecimiento, 
desde su origen hasta su 
clasificación y los avances con 

los que actualmente se combate 
y trata esta enfermedad cuya 
incidencia afecta a una de cada 
de ocho mujeres.  

Rodríguez Cid subrayó que, 
aunado a los avances de la ciencia 
para su tratamiento, la prevención 
y la detección oportuna continúan 
siendo herramientas básicas para 

Gracias a las gestiones del Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval, una cifra 
récord de mil 650 millones de pesos se ha 
inyectado a Nayarit, un recurso importante 
que hace que la economía se mueva y se 
sienta, informó Héctor Manuel Montero 
Rodríguez, delegado de la Secretaría de 
Economía (SE), en Nayarit.

El delegado afirmó que se ha aplicado 
este recurso de diferentes maneras, ya que 
poco más de 450 mdp., se han destinado 
a programas de beneficios a empresarios  
o emprendedores, ya sea para abrir nuevos 
negocios o expandir los ya establecidos, 
y en consecuencia mantener  y generar 
nuevos empleos.

Montero Rodríguez asentó que lo que 

hace el Gobierno de la República, es 
inyectarle dinero a la banca para que 
tenga ese dinero como garantía y pueda 
prestar para poner un negocio y que las 
condiciones sean más benéficas para el 
acreditado, ya que las tasas pyme se han 
ido reduciendo. 

Agregó que ahí es donde está el recurso, 
en las personas que acuden al banco y 
obtienen un crédito pyme o apoyo del fondo 
emprendedor,  y comparó datos duros de 
las últimas dos administraciones, en las 
cuales la de 1999 al 2005, en sus primeros 
tres año, logró bajar 10 mdp; la del 2005 
al 2011, en sus primeros tres años, una 
cifra de 850 millones; no obstante, en la 
administración actual, en donde hay factores 
donde se alinea el gobierno federal con el 

estatal y se refleja la relación de amistad, 
la cantidad de estos tres primeros años 
duplica casi el dato anterior, es decir, se 
habla de mil 650 mdp., beneficiando así, a 
casi 9 mil familias que son personas físicas 
y morales, y que han obtenido desde un 
crédito de cien mil pesos, hasta apoyos 
que superan los 30 millones de pesos.

Asimismo, aseguró que una de las metas 
que tienen en la delegación, es triplicar 
l a  can t i dad 
a p l i c a d a , 
d i rectamente 
p a r a 
r e a c t i v a c i ó n 
económica a 
las empresas, 
a aquéllas que 
necesitan un 
empujón para 
crecer y que no 
lo han logrado 
por diversas 
causas, para en 
el 2015 superar 
la barrera de 

los 120 mdp.

El delegado de Economía en Nayarit, 
enfatizó que hay empresas en la entidad 
que  obtuvieron 100 mil pesos y otras, 
30 mdp y reiteró la invitación  a las y 
los empresarios y emprendedores a 
acercarse a esta instancia y usar los 
fondos destinados para la apertura de 
empresas o la reactivación y consolidación 
de las mismas.

evitar y tratar pertinentemente todos 
los tipos de cáncer, enfermedad 
que eventualmente afectará a una 
de cada tres personas en algún 
momento de su vida.

El galeno recomendó que 
además de identificar los factores 
de riesgos genéticos, ambientales 
y de estilo de vida que faciliten la 
aparición de cáncer, es importante 
la práctica de estudios específicos 
para identificar los cinco principales 
tipos de cáncer que afectan a la 
población. 

La autoexploración y la 
mamografía para detectar el 
cáncer de mama; el antígeno 
prostático y el tacto rectal para 
el cáncer de próstata; estudios 
radiológicos de tórax para el cáncer 
de pulmón; una colonoscopía para 
el cáncer de colon y finalmente, 
el papanicolaou para la detección 
del cáncer cérvico-uterino y la 
aplicación de la vacuna contra el 

VPH en la edad establecida por 
la Secretaría de Salud contra el 
desarrollo de la esta enfermedad. 

En su oportunidad la abogada 
Gladys Ruiz Tiznado brindó 
su testimonio como paciente 
e integrante de la asociación 
Guerreras Unidas contra el Cáncer 
y solicitó el apoyo de la población en 
general hacia dicha asociación que, 
entre otros beneficios, promueve 
la asistencia de las pacientes con 
dificultades económicas. 

Finalmente, el delegado del 
ISSSTE en Nayarit Antonio 
Sandoval Pazos agradeció la 
participación del oncólogo Jerónimo 
Rodríguez Cid e informó de la 
necesidad que, en la construcción 
del nuevo hospital del instituto, 
se contemple un espacio para la 
clínica de cáncer de mama; así 
como de la solicitud ante oficinas 
centrales para la asignación de 
un oncólogo clínico. 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Concursos de altares en enfermería 
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 
En la Unidad Académica de Enfermería de la 

Universidad Autónoma de Nayarit llevó a cabo 
como parte de sus actividades extracurriculares 
el concurso anual de Altares de  Muertos, en 
el marco del día de muertos.

La creatividad, el apego a las tradiciones 
y el profundo sincretismo de los mexicanos 
fueron expuestos con tanta valentía, al 
dedicar a artistas como deportistas y afectos 
de problemáticas sociales que hacen parte de 
nuestro breviario cultural  

•	 El	jurado	calificador	estuvo	compuesto	
por personal docente y administrativo, así como 
invitados especiales, que lograron equilibrar 
en gustos, conocimientos y en apego a la 
convocatoria presentada por el mismo comité 
de alumnos. 
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Regresamos… al encuentro de la gente de teatro 

12

Por Mary Castro 

Para Octavio Campa Hernández, 
director del CITA Nayarit, el Coloquio 
Integral de Teatro y sus Alternativas 
se realiza con éxito, “durante 
una semana se presentan casi 
30 discursos escénicos distintos 
de compañías de España, Nuevo 
León, Michoacán, Durango, Sinaloa, 
Zacatecas, Querétaro, Nayarit y 
el Distrito Federal”.

Organizado por la ONDA el 
undécimo CITA, con el apoyo 
de CONACULTA, el CECAN y el 
Congreso del Estado, cumple su 
cometido: proponer a traves de 
distintas puestas en escena las 

diversas formas que existen de 
hacer teatro, apreciarlas y después 
realizar el análisis de las mismas.

“Hay muchos aciertos en esta 
undécima edición del CITA”, 
comenta Claudio Valle, director 
de teatro; “me parece una 
magnifica experiencia vivencial, 
hay excelentes actuaciones que 
abordan temas reales, cotidianos 
y a once años el aprendizaje 
fortalece y mejora el intercambio 
entre la gente que ama y hace 
teatro en el país”.

Por su parte Campa Bonilla, 
fundador de Júbilo Colectivo 
Escénico considera “hay muchas 

figuras rescatables del teatro 
clásico, cosas muy bien 
hechas, y fue un buen inicio 
comenzar en el día de muertos 
con un público esplendido 
como el de panteón. La función 
crece más con públicos así”.

Guillermo Campa, actor 
nayarita que radica en Madrid 
desde hace varios años, 
opina que el intercambio 
es lo importante, “que los 
hacedores de teatro locales 
tengan la oportunidad de 
observar trabajos foráneos, 

El CITA, sinónimo de propuestas 
escénicas en cartelera plena

el propósito es charlar sobre cada 
arte escénica dramática presentada, 
convivir e intercambiar ideas”.

Este jueves a las diez de la 
mañana se presenta “Tlalticpac” 
de la asociación cultural española 
“Serpiente emplumada” en las 
instalaciones del CECATI 79 y a 
las cuatro de la tarde “Confesiones 

de mujeres de 30 en una tarde 
café” por la compañía Teatro 
Emergente de Michoacán en el 
microforo Jorge Ramírez.

A las seis con treinta “10 historias 
de infidelidad” por el ensamble 
teatral Tituba en su foro “Laten”, y 
a las 20 horas “Quítate que ahí te 
voy”, por las Hijas de Safo también 

en el CECATI 79 de esta ciudad 
y para cerrar la programación del 
jueves “deja que el pene te hable” 
en Volta stage bar. 

N o  s e  p i e r d a n  e s t a s 
extraordinarias puestas en escena. 
Pueden acceder al programa 
completo en el Facebook de Cita 
Nayarit.
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Ixtlán del Río

Jorge 
Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- En el 
distrito tres con 
sede en la ciudad 
de Compostela, 
l a  caba l l ada 
esta gorda en 
este municipio y 
demasiado flaca 
en el resto de 
los municipios que integran 
este interesante distrito. Nos 
enteramos de buena fuente que 
en Compostela, actualmente 
no hay político  que muestre 
fortaleza, por ahí se menciono 
el nombre del licenciado David 
Rivera Bernal.

Referente al municipio de 
Ixtlán del Río, se dice que la 
caballada está gorda, porque 
son cuatro los empresarios 
locales que están en la mira para 
las diputaciones federales, se 
habla muy bien del empresario 
Francisco Jaime Nolasco, pero 
aún no está definido como 

político definido; Chava López 
Aquino, un buen político con 
tablas, pero todo indica que 
va por el PT.

Aunque  todo apunta para 
que el ex candidato a la 
presidencia municipal, Ramón 
Parra, sea el candidato a 
diputado federal, si es que no 
se aparta del camino por su 
incursión y participación en 
el sistema de agro parques, 
pero quien mantiene viva la 
posibilidad más que ninguno 
de los antes mencionados es el 
licenciado David Salas García, 
quien mantiene un impecable 
expediente político.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Tal y como lo prometió al 
entrar en funciones el ex 
tesorero municipal, David 
Alvarado Camarena, según 
empleados sindicalizados 
cumplió,  no les quedó a 
deber ni un centavo partido 
por la mitad, en cuestiones de 
pago salarial y prestaciones, 
siempre estuvo atento a que 
se llevaran las liquidaciones 
con eficacia y transparencia, 
más claro ni el agua.

Este detalle de proteger la 
quincena de los empleados, 
tanto de confianza como de 

sindicalizados, generó la 
confianza de la planta laboral 
y la envida de los regidores 
al sentirse desplazados por 
la buena labor de David 
Alvarado, en este aspecto, y 
también porque los regidores 
querían dejar chiflando en la 
loma a los sindicalizados y 
de confianza a como diera 
lugar.

El coraje de los regidores 
se debía a que David 
Alvarado, pagaba primero 
la nomina de sindicalizados 
y de confianza y los dejaba 
sin su quincena, empezaron 
a desconocer su trabajo 
como tesorero y a intrigar 

en su contra, pero nada 
pudieron, el ex tesorero 
David Alvarado, siguió 
trabajando con rectitud, 
hasta el día en que renuncio 
para buscar la candidatura 
por la presidencia del 
municipio.

Por Jorge Mendivil”Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit, comerciantes del 
mercado municipal afirman que los Ixtlenses 
carecen de una central de abasto en forma 
que permita almacenar mercancía a gran 
escala, el antiguo mercado no puede cumplir 

este tipo de objetivos, por  lo que plantean 
la necesidad de disponer de una central 
de abastos donde concentrar alimentos 
perecederos y de embase en gran escala.

Su construcción  abaratara costos en 
beneficios del comercio y consumidores, 
el actual mercado resulta lesivo para el 

comercio tradicional por la aparición de 
las grandes tienda como Aurora y Soriana, 
y otro tipo de cadenas que ahogan al 
comercio menudero, es importante que una 
ciudad tan grade como esta disponga de un 
centro de abasto como el que el plantean 
comerciantes.

Reclaman al ingeniero Gerardo Vázquez, 
por nulas ganancias de los festejos patrios

URGE LA CONSTRUCCION DE  UNA CENTRAL DE ABASTOS

En la mira los prospectos 
para diputados federales 

en el distrito tres

David Alvarado Camarena, fue buen 
tesorero: sindicalizados y de confianza
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La aparición de las grandes cadenas 
comerciales perjudica a los pequeños 
comercios establecidos que no pueden 
almacenar mercancía a gran escala, lo que 
obliga la construcción de una central de 
abastos y además se niegue el permiso a 
la entrada de nuevos consorcios de cadena, 
como opción a que pequeños y medianos 
comerciantes mejoren sus estadísticas de 
venta y ganancia.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La gente de este lugar 
y muchos seguidores del 
Chato Muñoz, consideran 
una burla para el pueblo el 
informe financiero de los 
festejos patrios, dado por el 
ingeniero Gerardo Vázquez, 
quien se deslinda diciendo, 
con todo se apoyo a la UBR 
local, existen irregularidades 
en el manejo del dinero, 

son nulas las ganancias y 
muchos los ingresos.

Especifican que el gobierno 
munic ipa l  apoyo este 
evento con fuerte cantidad 
económica, es fuerte la 
crítica, si los festejos patrios 
no traducen los resultados 
en ganancias para el pueblo, 
no tiene caso que se siga 
perdiendo el tiempo en esta 
actividad, el actual cabildo 
debe de analizar quienes 
tienen que administrar los 

recursos, para que haya 
ganancias y no perdidas.

Los inconformes señalan 
que los acuerdos, en lo 
oscurito, realizados por el 
ingeniero Gerardo Vázquez, 
se traducen en una situación 
bastante desgastante por no 

convocar a los interesados 
y dar un informe de manera 
sencilla; tanto entro y tanto 
salió, y punto. Ante el rumor 
que en este lugar hubo jugosas 
ganancias en los festejos 
patrios, lamentablemente 
estas cifras no son para 
beneficio del pueblo.
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Preparan la elaboración del plan 
municipal de desarrollo en Acaponeta

Tomó protesta el nuevo Consejo de Protección Civil

                                 Miércoles 5 de Noviembre de 2014• www.genteypoder.com • No.  1581

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- La planeación 
del desarrollo municipal es 
una actividad de racionalidad 
administrativa, encaminada a 
prever y adaptar armónicamente 

las actividades económicas con 
las necesidades básicas de la 
comunidad, como son, entre otras: 
educación, asistencia social, 
salud, servicios públicos, progreso 
en las comunidades rurales, entre 
otras, así lo expresó el Presidente 
Municipal de Acaponeta, Sr. 
Malaquías Aguiar Flores, quien 
ha girado instrucciones al recién 
formado Comité de Planeación 
de Desarrollo Municipal para el 
lanzamiento de la convocatoria 
a la sociedad Acaponetense 
y a todas las personas que 
manifiesten interés en participar 
con proyectos o propuestas para 
la construcción del Plan Municipal 
de Desarrollo para el período 
2014-2017, bajo un esquema 
de consulta ciudadana la cual 
puede realizarse a través de 
varios formatos: un foro municipal 
que habrá de llevarse a cabo el 

lunes 10 de noviembre a las 11 
horas en la Casa de la Cultura. 
De manera interactiva a través del 
sitio de internet:www.acaponeta.
nayarit.gob.mx/PlanMunicipal, 
del 10 de noviembre al 1 de 
diciembre; también por medio 
de recepción de propuestas, 
mismas que serán recibidas 
en una ventanilla física en la 
presidencia municipal, a través del 
correo electrónico planmunicipal@
acaponeta.nayarit.gob.mx o por 
medio del correo postal ordinario 
al domicilio Presidencia Municipal 
de Acaponeta, Morelos No. 
6 Oriente, Col. Centro, C.P. 
63400, Acaponeta, Nay., todo lo 
anterior también en fecha del 10 
de noviembre al 1 de diciembre.

En esas mismas fechas se 
puede participar en las redes 
sociales Facebook: www.facebook.

com/PMDAcaponeta 
o por la también 
muy visitada Twitter 
enwww.twitter.com/
PMDAcaponeta. 

Otra opción es vía 
telefónica o buzón de 
voz al teléfono 01 (325) 
25 221 53, y por último participar 
en las encuestas a domicilio que 
personal encargado hará en 
las diferentes colonias, barrios 
y comunidades del municipio 
del 10 al 24 de noviembre del 
presente año.

Son cinco los ejes estratégicos 
que se contemplan: “Acaponeta 
con Salud y Bienestar”, “Acaponeta 
con Servicios de Calidad”, 
“Acaponeta con Prosperidad”, 
“Acaponeta con Valor y Valores” 
y “Gobierno Cercano y Moderno”.

Si queremos realmente que 
nuestro municipio progrese y 
todos seamos participes de 
ese hecho que traerá bienestar 
social y desarrollo al municipio, 
es indispensable que todas 
las voces opinen, propongan o 
proyecten acciones, mismas que 
serán recibidas por la autoridad 
municipal, que las sumará a las 
que ya tienen contempladas y, 
entregar a la propia ciudadanía, 
después del proceso contemplado 
un documento viable, bien 
estructurado y en que todos 
estemos inmersos.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El pasado 
viernes por la tarde y en sesión 
extraordinaria de cabildo, se 
conformó y tomó protesta el 
nuevo Consejo Municipal de 
Protección Civil para el período 
2014-2017.

Con la presencia del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 

Flores, de la síndica María Celia 
Villela Ruiz y de la totalidad de 
los regidores, se llevó a cabo 
esta sesión de cabildo que 
como único punto trató de la 
integración del mencionado 
comité, mismo que se conformó de 
la siguiente manera: Presidente del 
Consejo, Malaquías Aguiar Flores, 
Secretario Ejecutivo, Gerónimo 
Cosío Orozco, Secretario Técnico, 
Germán Alanís Quiñones, quien 
por su posición como Director 
de Protección Civil Municipal, 
fue la persona convocante. Los 
coordinadores de los grupos de 
trabajo del Consejo son: Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, Presidente 
del Sistema DIF, Teniente de 
Infantería Francisco Javier Manny 
Ramírez, en representación del 
comandante del 86 Batallón de 
Infantería; Martín Cedano Guízar, 
Director de Seguridad Pública; 
T.U.M. Marco Demetrio Jiménez 

Rosas, representante de la Cruz 
Roja Estatal; Jesús Monteon 
Díaz, Delegado de Tránsito en 
Acaponeta; Martín Tapia Miranda, 
quien llevará la representación 
de Protección Civil y Bomberos 
del Estado; Juan Pablo Rosales 
Hernández, encargado de la base 
de bomberos de la zona norte; 
Dra. Alicia Amézquita Alvarado, 
Directora de la Secretaría de Salud 
en Acaponeta; Ing. Josué Salvador 
Sánchez Rodríguez, Director 
de Coplademun, Ing. Marcial 
Leonardo Lizárraga Mora, Director 
de Desarrollo Agropecuario; Lic. 
José Ricardo Morales y Sánchez 
Hidalgo, Director de Comunicación 
Social, L.A.E. José Carlos Ramírez 
Filippini, Director de OROMAPAS 
e Ing. Adrián Humberto Rodríguez 
Cedano, quienes antes de tomar 
protesta comprometiéndose a 
salvaguardar y accionar los 
mecanismos necesarios en caso 

de contingencias provocadas por 
los fenómenos naturales, vieron 
un video con las atribuciones y 
alcances del Consejo.

Finalmente fue Hugo Huerta 
Ceja, Secretario Técnico del 

Consejo Estatal de Protección 
Civil quien les tomó la protesta y 
los conminó a estar atentos en los 
días siguientes, dado la proximidad 
y trayectoria amenazante de la 
tormenta tropical “Vance” que 
amenaza a Nayarit.
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Presentan proyecto para un 
vivero municipal para Acaponeta
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Pedro Bernal/ Gente y Poder  
 
ACAPONETA.- Dentro de la exposición 

de más de 30 altares en homenaje a 
destacados nayaritas, se ubicó el altar del 
municipio de Acaponeta, mismo que estuvo 
dedicado al legislador constituyente Juan 
Espinosa Bávara, actividad promovida por 
el Gobierno del Estado y que se llevó a 
cabo sobre la Calzada del Panteón Hidalgo 
para así conmemorar el Día de Muertos, 
en la ciudad capital de Nayarit.

Con el nombre de "Unidos por Nuestras 
Tradiciones", se desarrolló esta muestra la 
cual visitaroncientos de nayaritas, con la 
participación de las distintas dependencias 
y secretarías del Gobierno de la Gente, 
mismos que montaron los mencionados 
altares.

Presentes en la inauguración del festival 
estuvo la titular de los SEPEN Leticia 
Pérez, en representación del Gobernador 
Roberto Sandoval, fue ella quien inauguró 
el recorrido acompañada de decenas de 
nayaritas que asistieron celebrar una de 
las tradiciones más emblemáticas de los 
mexicanos.

Leticia Pérez expresó: “Acudimos a 
inaugurar este festival Unidos por Nuestras 

Tradiciones, donde lo importante es recalcar 
y preservar estas tradiciones, que a través 
del CECAN, nos presentan la cultura de 
México.”

Además, tenemos siete islas donde todos 
los visitantes pueden disfrutar de música, 
mariachi tradicional, talleres donde los 
niños aprenden y se divierten”, comentó 
la titular de los SEPEN.

Por su parte, la Senadora Margarita 
Flores destacó que el Gobierno de Roberto 
Sandoval, año con año impulsa acciones 
que permiten preservar nuestras tradiciones 
y costumbres, con total seguridad y para 

el esparcimiento de 
los que habitan en 
Nayarit.

Por Acaponeta, 
estuvieron presentes 
en el área de los 
altares, el alcalde 
Malaquías Aguiar 
Flores y su esposa 
Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, presidente 
del DIF Municipal, quienes expresaron 
su gusto y satisfacción de que nuestro 
municipio hubiera sido el único de los 20 
de le entidad que fue tomado en cuenta por 

los organizadores y destacaron el trabajo 
realizado por el personal del ayuntamiento 
que montó el altar dedicado, como ya 
se dijo, al diputado constituyente Juan 
Espinosa Bávara, oriundo de Acaponeta.

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- El Director de Desarrollo 
Rural, Ing. Marcial Leonardo Lizárraga 
Mora, ha proyectado montar en la ciudad un 
vivero municipal, al respecto el encargado 
de elaborar las políticas municipales para 
el campo explica:“Un vivero forestal es 
el lugar de permanencia de las plantas, 
principalmente árboles, en su proceso 
de multiplicación, donde el manejo y 
atención determinará la calidad de los 
individuos producidos”; continuó diciendo: 
“La producción en vivero tiene 
como función obtener plántulas 
debuena calidad, es decir con 
tamaño adecuado, libre de plagas 
y enfermedades, para asegurar el 
éxito de la plantación”.

Por otro lado hay que agregar 
que Acaponeta es un importante 
productor de mango y cítricos, 

por lo que se considera sea importante 
contar con un vivero municipal en el cual 
se pueda tener acceso a planta de dichos 
cultivos para el establecimiento de huertas; 
también para la reproducción de especies 
nativas con fines de reforestación. Asimismo 
aquí podrían desarrollarse las especies de 
ornamentales para los parques y jardines 
del municipio.

Respecto a la ubicación Es una propuesta 
general de trabajo, donde se plantea el 
establecimiento (construcción) del vivero 

Acaponeta único municipio que participó con 
un altar en la muestra de gobierno del estado

lo más pronto posible, para comenzar a 
trabajar en cuanto se tenga disponibilidad 
de semilla de las especies de interés.

De este novedoso vivero, el Ing. 
Lizárraga comenta: “debe establecerse 
en unáreadespejada, que reciba insolación 
directa. El terreno debe tener una topografía 
suave, para evitar gastos de nivelación; 
debe ser un lugar con disponibilidad de 
agua, y de fácil accesibilidad”.

Se trata de un vivero tradicional no 
tecnificado, con capacidad para 10,000 
plantas, para la producción de árboles 
frutales, especies para reforestación y 
ornamentales, con los siguientes espacios 
de trabajo: área de almacigo, área de 
trabajo donde el viveristalleva a cabo las 

actividades de siembra de semilla o plántula 
germinada, en bolsa, teniendo a la mano 
los materiales necesarios, debe ser un 
espacio adecuado para trabajar; almacén 
de insumos, espacio para maniobras y área 
de desarrollo.

Calcula el responsable de Desarrollo 
Agropecuario que los gastos en cuanto 
a los materiales para la instalación del 
vivero, fluctúan alrededor de los 30 mil 
pesos y remata diciendo: “Es una propuesta 
general de trabajo, donde se plantea el 
establecimiento del vivero lo más pronto 
posible, para comenzar a trabajar en cuanto 
se tenga disponibilidad de semilla de las 
especies de interés”.
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*Del Congreso a las colonias del municipio tecualense

Miércoles 5 de Noviembre  de 2014• www.genteypoder.com • No. 1581

ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

TECUALA.- El trabajo del legislador 
del municipio de Tecuala es incansable, 
así lo demuestra el doctor en ginecología 
Ángel Martínez Inurriaga, después de 
presidir reuniones de trabajo en lo que se 
refiere a su comisión de ciencia tecnología 
e innovación, en lo relacionado al plan 
de trabajo que ahí se llevaría a cabo, 
inmediatamente después se dirigió al centro 
de atención múltiple #- 4- para participar 
en el aniversario de dicho centro dedicado 

a la educación especial.

El diputado Ángel Martínez Inurriaga 
demuestra su capacidad de un legislador 
entregado a las tares de atención a su pueblo 
el doctor Ángel Martínez: no se duerme en 
sus laureles y asiste con toda la voluntad del 
mundo a cumplirle a su gente, a escuchar sus 
demandas más urgentes que ellos mismos 
le hacen del conocimiento, el diputado 
local hace una atención especial para los 
ciudadanos Tecualenses, escuchándolos 
y dándoles solución favorable a sus 

problemas, acompañando al ciudadano 
presidente municipal Lucio Santana Zúñiga 
y a su señora esposa Sandra Partida,los 
regidores, Ana Elsa Jiménez, Lucero de 
Fátima Rodríguez, Adrián Parra Arreola, 
y Romana Morales,  en el marco de un 
gran respeto por la investidura que cada 
uno representa como gobierno municipal 
y legislador local del congreso del estado.

En el centro de atención múltiple el 
diputado Ángel Martínez Inurriaga con su 
presencia se comprometió a servir y gestionar 

apoyos para ese centro de educación 
especial, porque así lo pidió la directora 
de ese plantel educativo, exponiendo las 
necesidades más prioritarias que aquejan a 
este centro de jóvenes con discapacidades 
especiales, para Ángel Martínez; no hay 
horas ni días especiales para poder atender  
a los ciudadanos de todo el municipio de 
Tecuala, porque ese fue su compromiso 
cuando les pidió su apoyo y su confianza 
para poder llegar a donde está ahorita, y 
con la atención que da a la ciudadanía está 
demostrando que si le esta cumpliendo.
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Incansable trabajo del 
legislador Ángel Inurriaga



Miércoles 5 de Noviembre de 2014

Miércoles 5 de Noviembre  de 2014• www.genteypoder.com • No. 1581

ecualaT 17

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Fuertes y 
precisas fueron las órdenes 
del presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, a todas las 
direcciones municipales en 
especial a protección civil 
y seguridad pública, por la 
posible llegada del huracán 
“Vance”  desde que la noticia 
empezó a correr por todo el país 

y en especial por este municipio 
los directores de Protección 

Civil, Seguridad Pública 
y Secretaría de Gobierno 
Municipal, en coordinación 
con la comisión nacional 
del agua, han estado alerta 
a cualquier contingencia de 
este fenómeno natural que 
pudiera ocurrir.

A f o r t u n a d a m e n t e  a l 
medio día se descartaba la  
presión de los fuertes vientos 
degradándose a tormenta 

tropical, pero aún así el 
director de protección civil 
Guillermo López Montaño, 
nos comentaba para este 
medio informativo estatal que 
ellos no bajaban la guardia 
hasta que fuera definitivo el 
no peligro para los habitantes 
Tecualenses, porque así eran 
las órdenes del presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga y que hasta antes de 
cerrar esta edición seguía la 
alerta por la posible crecida 
del rio Acaponeta, esto en 
relación por toda la lluvia 
pronosticada que podría caer 
en la sierra de Durango, que 
es la que más afecta a una 
gran revenida del rio antes 
mencionado, poniendo en 
peligro las colonias aledañas al 
bordo de contención del  que 
se encuentra entre la ciudad 

de Tecuala y la comunidad 
del Filo, al parecer protección 
civil municipal cuenta con un 
ejército de voluntarios, listos 
para actuar en el momento 
que sea  preciso.

En alerta Protección Civil municipal por la 
posible llegada del huracán “Vance” a Tecuala
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Compostela

Implementa Alicia Monroy programa 
permanente de bacheo en Compostela
•	 Respecto	a	estas	acciones,	el	director	de	Obras	Públicas,	Usmar	Solís	Fino,		dio	

a conocer que este lunes personal a su cargo inició las jornadas de bacheo en calles 
colindantes con el centro histórico de Compostela, y se continuará en los próximos días 

con el resto de las vialidades que muestran malas condiciones.

A través de Obras Públicas 

Compostela.- Por Donkey—Con 
motivo de rehabilitar las vialidades 
que han sido deterioradas por las 
constantes e intensas lluvias, el 
Ayuntamiento de Compostela a 
través de la dirección de Obras 
Públicas, por instrucciones de la 
Presidenta Municipal, Alicia Monroy 
Lizola,  puso en marcha la mañana 
de este lunes, el programa de bacheo 
permanente, cuyas brigadas están 

recorriendo las calles de la ciudad 
para cubrir todos los baches que se 
han formado por el exceso de agua. 

Respecto a estas acciones, el 
director de Obras Públicas, Usmar 
Solís Fino,  dio a conocer que este 
lunes personal a su cargo inició 
las jornadas de bacheo en calles 
colindantes con el centro histórico 
de Compostela, y se continuará en 

los próximos días con el resto de 
las vialidades que muestran malas 
condiciones. 

Solís Fino estima que en el lapso 
de cuatro o cinco días, cuando mucho, 
las arterias viales de esta Ciudad, 
estarán completamente bacheadas, 
y aún cuando la intensidad y 
constancia de las lluvias ocasione 
hundimientos, las brigadas de obras 
públicas estarán recorriendo la 

Compostela.- Por Donkey.- Por  
determinación de la Presidenta  
Municipal, Alicia Monroy Lizola, el 
Ayuntamiento de Compostela organizó 
ayer un curso de capacitación para 
todas las personas que participarán 
en el proceso de renovación de los 

órganos auxiliares, el próximo domingo 
23 de noviembre de este año.

Durante el evento celebrado en el 
centro social Coatlán, el Secretario del 
Ayuntamiento, Francisco Zúñiga Ibarra, 
en representación de la Alcaldesa Alicia 
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ciudad para realizar las acciones 
para subsanarlas. 

Explicó el funcionario que la 
dependencia a su cargo cuenta 
con suficiente mezcla asfáltica, 
debido a que está procesando 
su propio material para continuar 
con el programa de bacheo en 
Compostela, de tal forma que las 
acciones sean permanentes en 
lo que resta del año, dado que 
estas fueron las instrucciones de 
la Presidenta Municipal, Alicia 
Monroy Lizola. 

Mencionó que las calles Aldama, 
Tiburcio Grande, Boulevard 
Wenselao Sandoval, entre otros, 
ya fueron bacheadas, y seguirán 
en otras vialidades como la Juárez, 
Hidalgo, Allende, por citar algunas, 
en donde se localizan enormes 
baches. 

El funcionario, detalló que estas 
acciones se retrasaron toda vez 

que escaseó la mezcla asfáltica, 
y pese a que el ayuntamiento 
había solicitado con tiempo su 
adquisición, esperaron semanas 
para que finalmente se les dotara 
de este material con el que están 
procesando su propio asfalto para 
continuar con este programa y en el 
participa una brigada de 6 personas 
adscritas al área de Obras Públicas.   

El director de Obras Públicas 
mencionó que dentro de este 
programa también se contempla la 
pavimentación de calles importantes 
en la cabecera municipal, obras 
que se ejercerán en arterias que 
actualmente se encuentran en 
pésimas condiciones, como son  
la calle Bravo, entre Zaragoza y 
Aldama; la calle Moreno, entre 
Aldama e Hidalgo y la Rosales, 
entre Hidalgo y Allende, obras que 
serán impulsadas por la actual 
administración  para beneficios de 
miles de familias de Compostela. 

Monroy Lizola, dio la bienvenida a los 
más de 200 aspirantes que buscarán 
fungir como autoridades auxiliares en 
las 55 comunidades que conforman 
el municipio, invitándolos a formar 
un equipo con el gobierno municipal 
para construir un Compostela con 
mayores oportunidades.

Junto con los regidores, Jesús 
Sandoval Arreola, Saúl Duran Bernal, 
Rafael Macarena Solís, Carmen 
Martínez Madrigal, Ana Rosalía 
Dávalos Rodríguez, Baltazar Urzua y 
Mario Rivera Burrusqueta, el Secretario 
del Ayuntamiento, celebró el esfuerzo 
de cada uno de los aspirantes para 
estar presentes en este evento, que 
tiene como propósito capacitarlos en 
los diversos temas relativos a las 
actividades que como autoridades 

auxiliares pueden ejercer y las que 
no son de su competencia.

Zuñiga Ibarra, hizo hincapié al 
trabajo de equipo entre gobierno 
municipal y ciudadanía en general 
ya que las autoridades auxiliares son 
columna vertebral para una buena 
administración, preciso 

M manifestó que se requiere que los 
órganos auxiliares estén en la misma 
frecuencia que el gobierno municipal 
para conducir al municipio rumbo al 
desarrollo, “donde las autoridades 
podamos reforzarnos, apoyarnos, 
en una idea totalmente nueva, donde 
todos en equipo hagamos un magnífico 
trabajo para avanzar”. subrayó

Expreso que este curso de 

capacitación también busca que se 
dé la posibilidad de consensar y lograr 
las planillas de unidad para el proceso 
de renovación del próximo domingo, 
23 de noviembre “pero si no es así, 
aclaró, que en base a la participación, 
a la madurez, a la democracia y el 
respeto, se contribuya a garantizar 
procesos limpios, ejemplares, donde 
el principal interés sea el beneficio 
de la gente” puntualizó.

Cabe destacar que el plazo para 
el registro de planillas será el día 
7 de noviembre, aunque algunos 
regidores dicen que será ampliado, 
debido a que prevén la participación 
de más aspirantes a los cargos de 
autoridades auxiliares que por algunos 
motivos no tienen información sobre 
el citado proceso. 

Capacitan a aspirantes a delegados, jueces y CAC
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¡NAYARIT TIERRA DE EXPERIMENTOS 
ELECTORALES, LA MITAD DEL SEXENIO Y SU 

ANÁLISIS LEGISLATIVO!

Nadie puede dudar que el presidente 
municipal de Bahía de Banderas trae un ritmo 
de trabajo muy fuerte. Que está atendiendo 
casi todos los temas que tienen que ver con 
su investidura.

Pero no se puede dejar de comentar en este 
sentido que la gente lo observa, los líderes 
de los distintos sectores comentan y hacen 
votos para que al primer edil actual de Bahía 
de Banderas no se le forme un mal hábito 
de llegar tarde a los eventos oficiales, pues 
todos los que asisten también tienen muchas 
ocupaciones.

Lo anterior viene a colación porque en días 
pasados la zona turística de Nuevo Vallarta 
recibió la visita del sub secretario nacional 
de turismo, del procurador de protección al 
ambiente, del secretario del medio ambiente del 
gobierno del estado de Nayarit, de la procuradora 
de la PROEPA, entre otras personalidades. 
El hecho es que a este evento el presidente  
llegó a la mitad.

Días después, en la instalación del Consejo 
Municipal para el Desarrollo Rural Sustentable 
celebrado el día de ayer martes en el salón 
de sesiones del ayuntamiento, también llegó 
tarde y la verdad no se ve bien. Es indudable 
pues, que debe ajustar muy bien su agenda, 
para poder cumplir con sus compromisos en 
tiempo y forma.

A propósito durante su mensaje en el 
mencionado evento José Gómez consideró que 
la reinstalación de este consejo es importante 
no solamente para el desarrollo rural, sino 
también para el desarrollo del municipio.

Por cierto, la directora de Desarrollo Rural es 
una conocedora de todos los temas que tienen 
que ver con el campo, trae consigo importantes 
proyectos y propuestas que seguramente el 
presidente municipal irá autorizando.

“La ejecución de los proyectos deben llevarse 
con responsabilidad, tenemos un gobernador 
amigo y tenemos un presidente de la república 
que quiere a Bahía de Banderas, no todo es 
turismo, gran parte de la población depende de 
la ganadería y el campo, por eso es prioridad 
el campo, por eso es importante este consejo”, 
mencionó José Gómez.

QUE EL CONSEJO VIAJE A SANTIAGO
José Gómez pidió a la titular de desarrollo 

rural Julieta Retis que organice un viaje del 
Consejo Municipal para el Desarrollo Rural 
Sustentable de Bahía de Banderas al municipio 

de Santiago Ixcuintla para participar en los 
programas al campo que impulsa el gobernador 
Roberto Sandoval en el norte de la entidad. 
Estos gastos dijo, correrán a cargo del municipio.

Mencionó además que ha solicitado al 
gobernador Roberto Sandoval venga a 
inaugurar los trabajos de vialidad que se 
acaban de concluir, particularmente la calle 
de El Porvenir que está siendo terminada y 
que había provocado gran inconformidad en 
el pasado trienio.

XAVIER ESPARZA CON PISTOLA AL 
CINTO

Don Xavier Esparza Montelongo fue un 
director de seguridad pública en Puerto Vallarta 
con toda una carrera tras sus espaldas, con una 
formación no solo policiaca, sino militarizada. 
Su sola presencia, cuentan, imponía respeto.

El día de ayer de manera fortuita nos 
tocó ver entrar al DIF municipal a uno de sus 
hijos, Xavier Esparza García, actual director 
de seguridad pública municipal de Bahía de 
Banderas.

El abogado trae fajada al cinto tamaña 
pistola que casi arrastra al piso. El es abogado, 
no es un policía de carrera, ni tiene formación 
militarizada. Hay directores de seguridad pública 
a quienes les queda traer la pistola fajada. 
Indudablemente Xavier no es uno de ellos. 
Por seguridad? Para eso son los escoltas…

GERARDO AGUIRRE GESTIONO PODA 
EN SANTA ROSA TAPACHULA

Muy activo vimos el día de ayer al regidor 
perredista Gerardo Aguirre en la comunidad 
de Santa Rosa Tapachula, supervisando 
la poda que elementos de protección civil 
municipal hacían a una gran parota seca que 
representada un latente peligro para la gente 
que vive cerca de ella.

Gerardo Aguirre es un gestor reconocido 
independientemente de su responsabilidad 
como regidor, y en esta ocasión su solicitud 
fue escuchada por el presidente municipal 
José Gómez Pérez.

 
Grilla Política:
En el DIF hay tal afluencia de gente en 

busca de apoyos, que ya no era común ver 
en el anterior gobierno municipal…Gracias 
por sus comentarios al 3221014073 o a 
lasemanadenayarit@hotmail.com

El año 99 esta tierra de coras, huicholes y 
mexicaneros, fue producto de un experimento 
electoral cuando por primera vez en la historia 
el partido en el poder pierde la gubernatura, al 
fallar ese instituto político en la selección de su 
candidato, sumados a factores como el hartazgo 
que imperaba contra el ejecutivo priísta de 
ese entonces, y sus nefastos funcionarios que 
facilitaron las cosas al abanderado de enfrente, 
que en ese en ese proceso se estrenaba en 
cuestiones políticas y la suerte lo favoreció al 
grado que el pueblo lo hizo gobernante, junto 
con otros personajes por los que nadie daba un 
tostón, pero gracias a la alternancia lograron 
acceder al poder y resolver las deudas que 
algunos tenían.

El entonces candidato y luego gobernante de 
la alternancia, creo grandes expectativas junto 
con los diferentes poderes constitucionales, pero 
al paso del primer año siguió con las mismas 
costumbres que sus antecesores, el legislativo 
pese a que estaba dividido en tres fracciones 
y que gobernó por un año cada de ellas, se 
concretó a trabajar como ocurre normalmente 
para el patrón en turno, situación que molestara 
nuevamente al ciudadano y a mitad del camino 
dieron la espalda a esa alianza y nuevamente 
recuperan el poder los de enfrente, en los 
siguientes tres años la historia se repitió y la 
chequera del Estado de Nayarit, vuelve a manos 
del partido político de Peña Nieto, instituto 
político que actualmente tienen la sartén por 
el mango; pero desafortunadamente nada es 
eterno y la historia nos dice que los errores 
o fallas se pagan, aunque no pudiese ser el 
caso de anteriores gobiernos si se recompone 
el rumbo y se eviten pronósticos reservados 
a futuro.

En cada seis y tres años las circunstancias 
políticas son diferentes, no hay nada seguro, de 
la noche a la mañana las cosas cambian, y el 
rumbo del panorama da un giro sorprendente de 
180 grados y propios o extraños se sorprende 
y hasta lloran cuando el pueblo les cobra la 
factura, es parte de la conducta del ser humano 
cuando creen que se la deben o los trataron 
mal sus representantes populares.

Precisamente, hablando de parlamentarios 
este martes comenzó la glosa del tercer informe 
del gobierno que encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda, con el tema de Gobernabilidad, 
mismo que fue abordado por los diputados de 
las diferentes representantes populares que 
expusieron sus puntos de vista.

La sala de sesiones Esteban Baca Calderón 
de la Vigésima Primera Legislatura del Congreso 
del Estado, estuvo abarrotada ante la presencia 

del Secretario de Seguridad Pública, el secretario 
general de gobierno y el fiscal, Jorge Alonso 
Campos Huerta, José Trinidad Espinosa Vargas 
y Edgar Veytia, también asistieron a ese recinto 
profesionales del derecho y ciudadanos que 
quisieron presenciar como supuestamente 
trabajan y debaten los diputados.

Al igual que en anteriores legislaturas y 
gobiernos pasados los dizque representantes 
del pueblo defendieron sus posturas y criticaron, 
opinaron y señalaron lo que ven mal o bien, el 
trabajo de la actual administración gubernamental; 
cada uno de los diputados hablaron lo que a su 
gusto consideran sobre la gobernabilidad, y en 
cada intervención se violó el artículo 87 de la 
Constitución, pues como jóvenes estudiantes 
se vio el desarrollo de esa sesión.

Es lógico que en cada gobierno y en los 
desgloses de los informes sucede lo mismo, 
los legisladores se sacan sus trapitos al sol y 
critican o aplaude según convenga, en ocasiones 
se critican y hasta se recuerdan el 10 de mayo, 
pero luego se reúnen y comen hasta del mismo 
plato, no pasa nada, como se pudo ver ayer 
en que los ánimos se caldearon y poco falto 
que el Bachis como se le conoce al flamante 
asesor Roberto Lomeli Madrigal, quien estuvo a 
punto de brincar la cerca del recinto legislativo 
y sométete a un diputado que normalmente 
los hace enojar, pero por fortuna, no paso de 
ahí, de inmediato intervino el presidente del 
Congreso, Jorge Segura López, quien pidió 
compostura y respeto al artículo 87.

En torno a otros temas relacionados con el 
tercer informe de gobierno, serán abordados 
en próximas sesiones, pero en el caso de la 
Gobernabilidad del Estado, quedo demostrado 
que el Fiscal Edgar Veytia, logró salir triunfante, 
propios y extraños finalmente coincidieron que 
el zar antidrogas ha cumplido con mantener la 
tranquilidad del Estado, y pese a quién le pese 
los hechos están dados.

Al final los diputados lograron cortar rabo y 
oreja, a pesar de la inexperiencia de algunos que 
aprobaron su tarea con un ocho y seguro qué 
si van por el diez que lograran en poco tiempo.

Por cierto, me dio gusto enterarme de la 
incorporación a la secretaria particular de la 
presidencia del Congreso, de la ex regidora del 
PRI Zulma Altamirano Estrada, a quien se le vio 
muy atenta al desarrollo de la sesión número 
24 de la Legislatura Local. Dicha funcionaria 
ha sabido arrimarse a buena sombra y no 
perdamos de vista que en próximos años su 
ahora jefe inmediato busque brincarle a la 
silla del municipio capitalino como paso hace 
unos ayeres.

v Por: Roberto Cervantes Flores

•	El	campo	en	Bahía,	se	instaló	el	consejo	municipal	
para el desarrollo rural; Xavier, con pistola al cinto.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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¡ÁNDALE, ANDALÓN!
Este martes 4 de noviembre dio 

comienzo la glosa del tercer informe 
de gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda por parte de los diputados 
del Congreso del Estado de Nayarit, en 
teoría de acuerdo a lo que marca la ley 
los legisladores desmenuzaran cada parte 
especifica del informe, analizando cifra 
por cifra como se ejercieron los recursos, 
si estos fueron de la mayor utilidad para 
los ciudadano, dentro de sus facultades 
legales, los legisladores podrán citar 
incluso a los funcionarios de gobierno 
del estado para que abunden sobre 
el contenido del informe y respondan 
dudas y comentarios de los legisladores 
acerca del informe, en años pasados 
la afluencia de funcionarios no ha sido 
realmente significativa, aun cuando en 
teoría todos los funcionarios al frente de 
las secretarias y dependencias deberían 
de asistir a exponer lo hecho en el año, 
la realidad es que sólo unos pocos 
asisten ante los diputados a explicar lo 
realizado, ciertamente el accionar del 
gobierno de Roberto Sandoval ha sido 
tan positivo que no es necesaria tanta 
explicación pues las acciones hablan 
más que las palabras, aunque no estaría 
de más las acotaciones concretas que 
se pudieran realizar.

La invitación está abierta para todos 
los ciudadanos, las sesiones son 
completamente públicas y quien así lo 
desee puede asistir y enterarse, parte por 
parte, cómo se manejaron las finanzas 
públicas, serán tres días de intenso 
trabajo de análisis en las instalaciones 

del congreso, mínimo un día sí debería 
estimado lector acudir y ver cómo funciona 
el congreso por lo menos en este ámbito 
especifico, sólo de esta manera podrá 
usted ver en que utilizan su tiempo los 
diputados y poder formar así su propia 
opinión sobre su actuar.

La glosa del informe es un trámite 
que exige la ley que mucho abona a la 
transparencia y a la correcta fiscalización 
de recursos, si al ciudadano promedio 
no le es de gran interés ni el informe 
ni mucho menos la glosa de este, la 
realidad es que debería de serlo, yo 
me pregunto cuántos de los intensos 
detractores del gobierno del estado que 
se manifiestan todos los días y a todas 
horas en las redes sociales sobre el mal 
uso de recursos y en general sobre cuán 
malo es el gobierno del estado, estarán 
presentes en la glosa del informe, lo más 
probable es que ninguno pero será un 
dato interesante a tener en cuenta pues 
las redes sociales y el internet han dado 
voz a todas esas voces en contra que 
están en contra de todo y a favor de 
nada, sano sería que si sus argumentos 
están fundamentados trajeran al plano 
de la realidad física sus demandas y 
tomarán acciones concretas pero lo más 
probable es que la falta de fundamentos 
en sus alegatos les impida de poder 
hacer tal acción.

Por lo pronto la invitación está abierta, 
serán jornadas largas pero unos minutos 
invertidos en sus asistencia estimado 
lector estarán sin duda bien aprovechados.

Lamentable situación, sin duda alguna. 
Ayer por la mañana, como reguero de 
pólvora se dispersó en las redes sociales 
la nota de que un compañero periodista 
había sido arrestado en el libramiento 
carretero de la capital nayarita por parte 
de agentes de la Policía Vial nayarita.

¿El motivo? Que el vehículo oficial que 
conducía, un Tsuru blanco, no portaba 
la placa delantera.

El vídeo que circula desde ayer en el 
portal de TVTepic, fue compartido decenas 
de veces, con sus correspondientes 
comentarios, más a favor que en contra, 
sobre esta acción por parte de los agentes 
de la Policía Vial, quienes, según se 
aprecia en el vídeo, le solicitaron al 
compañero periodista Javier Andalón, 
que pusiera sus manos sobre una de 
las dos patrullas.  “Llegan unos oficiales 
a detenernos, nos van a esculcar, nos 
van a obligar a poner las manos sobre 
la patrulla, así es que de que vamos a 
proceder”, es así como inicia la grabación 
del vídeo que registra una grabación de 
3 minutos con 28 segundos.

Los agentes hacen ver al Comunicador, 
Javier Andalón, que el motivo de la 
detención del vehículo es por violar el 
Artículo 48 de la Ley de Tránsito, que 
señala: “Todo vehículo automotor en 
la vía pública, deberá estar registrado, 
portar placas, tarjeta de circulación, 
tenencia, calcomanías vigentes, y póliza 
de seguro por daños a terceros expedida 
por institución reconocida por la Comisión 
Nacional de Seguros y Fianzas”.

Hasta aquí todo bien, aparentemente. 
La situación da una vuelta de más de 
180 grados, al observar cómo otro 
agente vial saca las esposas y se 
dispone a ponerlas sobre las muñecas 
del comunicador Javier Andalón, quien 
sin poner resistencia alguna, y aún con 
una mochila sobre su espalda, proceden 
a colocar el artefacto, como si se tratara 
de un delincuente, con el argumento de 
que sí estaba poniendo resistencia a la 
presunta revisión corporal.

Aquí se empiezan a observar las 
incongruencias, ya que normalmente, 
cuando una autoridad solicita a un 
ciudadano que ponga sus manos sobre el 
cofre del vehículo o parte de éste, también 
le hace ver que todas sus pertenencias 
que traiga consigo o en sus bolsillos, los 
ponga a la vista sobre el mismo vehículo 

oficial.  Esto no sucedió, pues a Javier 
Andalón lo iban a auscultar con todo y 
sus pertenencias y la mochila que traía 
consigo, misma en la que normalmente 
trae instrumentos de trabajo como 
cámaras, tripiés, micrófonos, baterías, 
flashes y otras herramientas para llevar 
a cabo su labor como comunicador y 
camarógrafo.

REACCIÓN INMEDIATA, EN REDES

Minutos después de esta detención, 
que a todas luces se aprecia como una 
violación a los más elementales derechos 
humanos, así como a las aplicables para 
el ejercicio periodístico como se señala 
en los artículos 6 y 7 de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, 
la Ley para la Protección de Periodistas, 
la de Imprenta y otras más, tanto a nivel 
federal como estatal, el vídeo de referencia 
empezó a “navegar” por el ciberespacio, 
invadiendo redes sociales tanto de 
comunicadores como de particulares, 
siendo compartido el material decenas 
de veces con un sinfín de comentarios, 
como ya indicábamos líneas arriba.

Otra nota publicada indicaba: “Policía 
Vial Nayarit detiene a periodista en el 
Libramiento de Tepic.- La mañana de este 
martes comenzó a circular un video en las 
redes sociales que llamó enormemente 
la atención de los cibernautas, pues en él 
se documenta la detención del periodista 
Javier Andalón que actualmente labora 
como camarógrafo en el Ayuntamiento 
de Tepic.Según se aprecia en el propio 
vídeo, los elementos de la Policía Vial 
Nayarit detuvieron a Javier Andalón por 
circular en un vehículo sin la placa trasera, 
al parecer propiedad del Ayuntamiento 
de Tepic.El elemento policiaco especifica 
también que no contaba con licencia para 
manejar, así como tampoco contaba con 
su pago de tenencia.Lo anterior justifica 
plenamente la infracción cometida por 
el periodista, sin embargo la acción de 
su arresto fue calificada como excesiva 
por parte de los elementos policiacos, 
ya que en ningún momento justifica que 
le hayan puesto las “esposas” y mucho 
menos justifica su detención. Aún así, 
los elementos procedieron a privarlo 
de su libertad, aludiendo que había 
puesto resistencia para que realizaran 
su trabajo, sin embargo el vídeo muestra 
una realidad distinta al ver al periodista 
cooperando con los agentes y siguiendo 
sus indicaciones en todo momento. 
Uno de los agentes policiacos pidió la 

¿Es necesaria la Glosa del Informe de Gobierno?

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

cámara con la que se filmaba el suceso 
a la acompañante del periodista, bajo la 
amenaza que de no hacerlo, también 
sería detenida, afortunadamente solo 
quedó en una amenaza y la mujer se 
retiró caminando por el Libramiento. 
Es evidente el exceso con el que 
actuaron los elementos policiacos, ya 
que hasta el momento no existe ninguna 
ley que prohíba filmar a elementos 
policiacos en funciones, violentando así 
los derechos individuales del periodista 
y su acompañante, lo que generó una 
gran indignación social”.

Y como dijera un presidente de la 
república en su momento: “haiga sido 
como haiga sido”… el fin no justifica los 
medios, y las acciones emprendidas 
por parte de un servidor público como 
lo son los agentes de la Policía Vial, 
el hecho de que tanto Javier Andalón 

como su valiente acompañante -que 
en ningún momento quiso entregar la 
cámara de vídeo al “servidor” público- se 
hayan dejado amedrentar, no justifica 
que hayan esposado y encerrado por 
cometer “el delito” de transitar a bordo 
de un vehículo oficial, sin una placa, con 
tenencias vencidas no por la presente, 
sino desde anteriores administraciones 
municipales, y que, dicho sea de 
paso, en esta ocasión, el compañero 
camarógrafo y hermano de profesión, 
estaba cumpliendo con sus cotidianas 
labores de generar información oficial 
para el H. XL Ayuntamiento de Tepic.

** MIEMBRO FUNDADOR DE 
FRECONAY, A.C.**

Agradeceremos sus comentarios y 
sugerencias en el celular y whatsapp 
(311) 910 77 77 o bien, en el correo 
electrónico enriquelibre@gmail.com
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Continúa declarando en la SEIDO la 
pareja multimillonaria de los Abarcas 

Hasta cerca de las 12 de 
la noche de este martes la 
pareja imperial los Abarca, 
continuaban declarando en 
la SEIDO, al parecer están 
soltando toda la sopa que 
saben del asunto de los 
normalistas, y se espera 
que este miércoles las 
autoridades de la PGR 
presenten ante los medios 
de comunicación al ex 
presidente municipal y 
su esposa y se pueda 
conocer con más detalle que 
pasó con los normalistas, 
donde están y quién más 
está inmiscuido en esta 
delincuencia organizada.

En conferencia de prensa 
la mañana de este martes,  
en la que se presentaron 
fotografías de los inculpados, 
el procurador detalló que 
las aprehensiones fueron 
resultado de la vigilancia 
en tres inmuebles de la 
delegación Iztapalapa.

Dio a conocer que en breve se 
llevará a cabo una nueva rueda 
de prensa en la que se darán 
a conocer mayores detalles 
de los operativos, en los que 
participaron 20 elementos de 
la Policía Federal y agentes 
del Ministerio Público de la 
Federación.

Respecto a Noemí Berúmen 
Rodríguez, explicó que es 
investigada por su presunta 
responsabilidad al encubrir y 
prestar auxilio a los detenidos. 
Detalló que luego de la huida 
de Abarca Velázquez y su 
cónyuge, se ubicaron dos plazas 
en donde existía posibilidad de 
encontrarlos: Monterrey, Nuevo 
León, y el Distrito Federal. 

Para ello, se completaron 
diagramas de vínculos que 
tuvieran de amigos, familiares 
y socios, además de que los 
trabajos comenzaron ubicando 
los distintos inmuebles que 
poseía la pareja. Al localizar 
los probables domicilios en 
la delegación Iztapalapa, se 
realizaron discretas vigilancias 
y seguimientos a las personas 
que entraban y salían.

Fue así como a través de 
un operativo de vigilancia se 
establecieron tres grupos de 
trabajo conformados por 20 
elementos de la Policía Federal 
y agentes del Ministerio Público. 
Murillo  agregó que a las 2:30 
horas de este martes fueron 
arrestados José Luis Abarca 
Velázquez y María de los Ángeles 

Pineda Villa en una acción en la 
que no se efectuaron disparos 
y salvaguardando sus derechos 
humanos.

Tras  su  aprehens ión, 
l o s  i n c u l p a d o s  f u e r o n 
puestos a disposición de la 
Subprocuraduría Especializada 
en Investigación de Delincuencia 
Organizada (SEIDO), en donde 
rinden su declaración ante el 
Ministerio Público federal y se 
les practicaron los exámenes 
médicos correspondientes. El 
titular de la Procuraduría General 
de la República (PGR) enfatizó 
que conforme se desarrollen las 
investigaciones, se abundará en 
la información en tanto que los 
trabajos continuarán de manera 
coordinada entre los distintos 
organismos de seguridad.

El Fiscal General 
Edgar Veytia informó 
que Félix Armando 
P é r e z  L a r a ,  e l 
presunto homicida 
confeso de Guillermina 
Noemí Núñez Casas 
y su menor hija María 
Noemí Pérez Núñez, 
fue ingresado al 
penal “Venustiano Carranza”, la 
madrugada de este martes.

Edgar Veytia detalló que Pérez 
Lara de 28 años de edad, quedó a 
disposición del Juez Cuarto Penal 
con sede en Tepic, ante quien 
enfrentará cargos por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Homicidio Calificado. 

El Fiscal General sostuvo que la 
Fiscalía General pedirá al Juez la 
pena máxima para Félix Armando 
Pérez Lara, “de acuerdo a la 
mecánica forense el hoy detenido 
descargó su ira contra su esposa 
y su propia hija, y son hechos 
ante los que no podemos sólo 
lamentarnos”, precisó.

Armando Pérez 
Lara, originario y 
vecino de Ixtlán del 
Río, con domicilio 
conocido, fue detenido 
mientras se daba a la 
fuga, tras apuñalar 
a su propia esposa 
identif icada como 
Guillermina Noemí 

Núñez Casas y a la hija de ambos, 
María Noemí Pérez Núñez, de 
apenas cinco años de edad.

Como se recordará, los hechos 
ocurrieron la madrugada del pasado 
domingo 02 de noviembre, en 
una finca ubicada en la cabecera 
municipal de Ixtlán del Río, donde 
el hoy detenido apuñaló más de 
10 veces a su esposa, muriendo 
instantes después mientras recibía 
atención médica.

La pequeña María Noemí resultó 
con cinco heridas en cuello, una 
en cráneo; y nueve más en tórax 
producida por arma blanca, lesiones 
que por su gravedad le provocaron 
la muerte horas después de la 
agresión.

* Félix Armando Pérez Lara fue ingresado al penal 
“Venustiano Carranza” la madrugada de este martes, 
donde quedará a disposición del Juez Cuarto Penal.
* El hoy detenido confesó haber privado de la vida 
a cuchillazos a su esposa Guillermina Noemí Núñez 

Casas y a su hija María Noemí Pérez Núñez de apenas 
5 años de edad.

* En una gráfica: un comparativo... Los Abarca en el poder, y su detención…

Se aplicó la Justicia…
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INGRESA AL CERESO DE TEPIC 
SUJETO QUE MATÓ A SU 

ESPOSA E HIJA A PUÑALADAS 
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* Juan Carlos Romero Pérez enviaba anónimos a los agraviados 
a quienes les pedía altas sumas de dinero a cambio de no 

hacerles daño a ellos o a sus familias.
* El Fiscal Edgar Veytia dejó claro que el Gobierno de la Gente 

seguirá llevando ante la justicia a quienes delinquen, para 
lograr un estado fuerte y seguro. 

* “Y enfrentamos 120 demandas laborales”: señaló 
ayer en desayuno de prensa, Fátima Del Sol a 

periodistas de Santiago.

Captura Policía Nayarit a presunto extorsionador en Tuxpan
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ENVIABA ANÓNIMOS A SUS VÍCTIMAS 

Se le deben 14 millones de pesos a la Universidad…

El ayuntamiento de Santiago 
ya tocó fondo: Fátima del Solo 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- El ayuntamiento 
toco fondo, dijo ayer la presidenta municipal 
una vez que se reuniera con los chicos de 
la prensa de la naciente organización de 
periodistas, cuyo presidente es el director 
del Diario de Aztlán, José Torres Zamora.

“La pasada administración dejó deudas 
con la Universidad por el orden de los 
14 millones de pesos, mi administración 
enfrenta 120 demandas laborales en la 
Junta de Conciliación y Arbitraje, y es que 
no se puede sostener una carga laboral 

tan dura, al asumir el cargo de presidente 
municipal, me reunió con mis funcionarios 
encargados del personal, y de tesorería 
para analizar los perfiles de cada trabajador 
y de esa forma fue como me vi obligada a 
dar de baja a 37 empleados de diferentes 
departamentos, mismos que acudieron 
aconsejados por sus abogados a demandar 
al ayuntamiento de Santiago por despido 
injustificado según argumentan.

Cada quincena créanlo para mi es difícil 
con ciliar el sueño, porque sencillamente 
no se puede dormir tranquilo a sabiendas 
de que  no sabes si llegará o no el pago 

de los trabajadores completo”.

Fátima del Sol Gómez Montero, en el 
mencionado desayuno de prensa con los 
periodistas santiaguenses luego que el 
presidente de la barra de abogados Benito 
Juárez, Jesús Xocoyotzin Rentería Vega, 
le explicara la necesidad de que hubiera 
personal de catastro de manera permanente 
en la oficina de recaudación; ya que hay 
muchos expedientes rezagados ya que 
venían cuando querían. Fátima del Sol, 
dijo que nada más el personal del impuesto 
predial estará este año, ya que el próximo 

año se tendrá que ir a la capital del estado 
a pagar sus contribuciones por lo que dijo 
a manera de broma, “apúrense a pagar, ya 
que de lo contrario tendrán que ir a Tepic, 
y haya no les harán ningún descuento”.

“La verdad es que el ayuntamiento volvió 
a repetir, ya tocó fondo, nos heredaron 
muchas deudas y a la fecha de verdad no 
dormimos cada que se aproxima el pago 
de la quincena, porque no sabemos cuánto 
dinero nos enviará la Federación para el 
pago de nómina”. Señaló Fátima del Sol, 
la mañana de ayer.

Elementos de la Policía 
Nayarit lograron la captura 
de Juan Carlos Romero 
Pérez, por su probable 
responsabilidad penal en 
la comisión del delito de 
Amenazas Graves, en su 
modalidad de anónimos.

El detenido de 34 
años de edad, originario 
y vecino de Tuxpan, con 
domicilio en la colonia 
El Beis, el pasado 11 
de junio del presente año comenzó a 
enviar anónimos al agraviado de oficio 
carnicero, amenazándolo y exigiéndole 
dinero.

Se conoce que el detenido envió varios 
anónimos a su víctima,  exigiéndole 
diversas cantidades de dinero que iban 
desde los 100 mil pesos y hasta el millón 
de pesos; para tal fin obligaba a una 
menor a escribir dichos anónimos. 

Por lo anterior el detenido fue puesto 
a disposición del agente del Ministerio 
Público para los trámites de Ley 
correspondientes, y más tarde llevado 
ante un juez penal, quien le dictó el Auto 
de Formal Prisión. 

El Fiscal General Edgar Veytia señaló 
que con ésta acción el Gobierno de la 
Gente refrenda su compromiso con 
la sociedad nayarita de proteger y 
salvaguardar la seguridad y el patrimonio 
de las familias nayaritas. 

Redacción

La mañana de este 
martes el periodista Javier 
Andalón fue detenido 
por elementos de la 
Policía vial Nayarit en 
el Libramiento de Tepic, 
luego de conducir un 
vehículo oficial propiedad 
del Ayuntamiento capitalino, con tenencia 
vencida así mismo sin una placa (además 
no se confirma si iba a exceso de 
velocidad o burlándose de la autoridad). 

Lo anterior justifica plenamente 
la supuesta infracción cometida, sin 
embargo la acción de su arresto fue 
calificada como excesiva por parte de 
los elementos policiacos, ya que en 
ningún momento justifica que le hayan 
puesto las “esposas” y mucho menos 
justifica su detención.

Aún así, los elementos procedieron a 
privarlo de su libertad, aludiendo que había 
puesto resistencia para que realizaran su 
trabajo, sin embargo la realidad es distinta 
al ver al periodista cooperando con los 
agentes y siguiendo sus indicaciones 

en todo momento, según 
el video captado por su 
propia esposa que lo 
acompañaba.

Uno de los agentes 
policiacos pidió la cámara 
con la que se filmaba el 
suceso a la acompañante 

(esposa) del trabajador 
del ayuntamiento de Tepic, bajo la 
amenaza que de no hacerlo, también 
sería detenida, afortunadamente solo 
quedó en una amenaza y la mujer se 
retiró caminando por el Libramiento.

Javier Andalón dio a conocer horas 
después de tras cuatro horas de 
permanecer detenido en la Fiscalía de 
Nayarit, fue puesto en libertad “con todo 
y vehículo y un disculpe usted” previo 
a ello expresó que se le realizaron 
exámenes toxicológicos y le tomaron 
fotografías semi-desnudo, así como 
huellas dactilares.

Cabe señalar que hasta el momento 
no existe ninguna ley que prohíba filmar 
a elementos policiacos en funciones, 
violentando así los derechos individuales 
del periodista y su acompañante.

DETIENE POLICÍA VIAL NAYARIT A 
COMUNICADOR EN EL LIBRAMIENTO DE TEPIC

* El detenido, quien actualmente se desempeña como 
camarógrafo del Ayuntamiento de Tepic, conducía un 
vehículo oficial sin una placa y con tenencia vencida, 

motivo por el cual fue arrestado.
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Con representantes del norte del estado 

Comenzando con su titular María Luisa Espinoza

Personal de DIF se aplican la 
vacuna contra la Influenza

Inaugura Fátima del Sol taller de 
Capacitación a Museos y Juntas Vecinales

Santiago Ixcuintla se convirtió en sede 
del Primer Taller de Capacitación a Museos 
Comunitarios y Juntas Vecinales de la 
zona norte de Nayarit, evento que fue 
presidido por la alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero, el Delegado en el estado 
del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH), Arquitecto Othón Yaroslav 
Quiroga, el Coordinador Estatal de Museos 
Noé Sanabia y Rebeca Aguiar, Directora de 
Turismo del gobierno municipal. 

La apertura se realizó en las instalaciones 
de la Biblioteca Pública “Luis Castillo Ledón”, 
donde se impartieron dos ponencias a cargo 
de los licenciados Dagoberto Rodríguez y 
Fabiola Noemi  Olvera. 

La alcaldesa Fátima del Sol Gómez 
Montero, reconoció el  esfuerzo que realiza 
la dirección de turismo al mantener un 
contacto permanente con las juntas vecinales 
y museos comunitarios a fin de acercar este 

tipo de cursos. 

Destacó que es motivo de 
orgullo que el primer encuentro 
regional se esté realizando en 
Santiago Ixcuintla, “sabemos que la obra 
pública es necesaria, el desarrollo debe 
promoverse, además es vital el escuchar a 
los ciudadanos, el atender sus demandas, 
sin embargo, el aspecto cultural debe 
considerarse como elemento importante”. 

Gómez Montero se puso a las órdenes 
de los titulares del INAH y del Museo 
Comunitario, “cuantas veces sea necesaria 
nuestra participación y ayuda no duden, 
Santiago Ixcuintla es un municipio cálido por 
su gente y la atención de sus autoridades” 
dijo. 

Como parte de la Campaña 
Nacional de Vacunación contra la 
Influencia Estacional, ayer una brigada 
perteneciente al Seguro Social de 
Santiago Ixcuintla, visitaron las oficinas 
del Sistema para el Desarrollo Integral 
de la Familia  (DIF) para realizar la 
vacunación correspondiente a esta 
jornada.

En esta visita de la brigada de 
Prevenimss los funcionarios que aplicaron 
la vacuna fueron María Luisa Espinoza 
Martínez Presidenta del Sistema DIF 
Municipal, el Enfermero Hugo Enrique 
Vergara Parada Director del S.A.S.A.M., 

Coordinadores de área y personal que 
ahí labora. 

Al mismo tiempo la Presidenta de 
DIF Santiago Ixcuintla, hizo extensiva 
la invitación para la aplicación de la 
vacuna contra la influenza a quienes 
se encontraban en las oficinas para 
recibir algún servicio.

Esta Vacuna contiene 3 tipos de cepas 
recomendadas por la Organización 
Mundial de la Salud, las cepas son: 1 
para la influenza tipo B y 2 para la tipo A.

Es importante recordar que los grupos 
prioritarios son: niños de seis meses 

a cinco años, personas 
con VIH/sida, diabetes no 
controlada, problemas del 
corazón, enfermedades 
resp i ra to r i as  g raves , 
obesidad mórbida, asma 
no controlada, pacientes que 
estén recibiendo tratamiento 
con  qu im io te rap ia  y 
embarazadas.

La influenza es una 
enfermedad aguda de las vías 
respiratorias, sus síntomas 
más frecuentes son: fiebre 
superior a los 38ºC, dolor de 
cabeza intenso, tos, dolor de 
músculos y articulaciones; y 
ataque al estado general. En 
niños puede haber náuseas, 
vómito y diarrea, por lo cual 
puede ser grave y mortal si 
no se atiende o previene.
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*	Gracias	a	la	intervención	de	la	Coordinadora	Regional	de	Financiera	Rural	y	a	la	participación	
de los diputados Eddy Trujillo y Beni Ramírez.
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Termina el conflicto con los hortaliceros

*Debido a las lluvias de fuertes a moderadas…

El huracán Vance ocasiona daños por taponamiento 
a los productores de frijol y hortalizas 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Una 
servidora que trata mal a los 
campesinos, no merece ser 
funcionario, dijo ayer al comienzo de 
una entrevista qué nos concediera 
la Coordinadora Regional de 
Financiera Rural, ahora Financiera 
Nacional de Crédito, Yolanda Toledo 
García; al referirse a la expresión 
que comentan productores de 
hortalizas. Dijo la Lic. Serratos, al 
referirse a los campesinos como 
“mugrosos guarachudos”.

-“Bueno, tuvimos una reunión, 
y efect ivamente se dio un 
desencuentro diría yo, entre los 
productores y la agencia, esa fue 
la razón por la que yo, vine a ver 
en que puedo apoyar. Tuvimos 
una reunión con los productores 
y llegamos al acuerdo. Y bueno, 
primero nos entendimos como 
trabaja la Financiera y que es lo que 
demandan ellos, les ratifique en la 
reunión que lo más importante para 

nosotros son ellos -los productores-, 
la razón de que exista la Financiera 
son ellos; el que no negocio hay 
dinero si hay clientes, si no, no hay 
negocio. Y en este caso, aunque 
nosotros no hacemos negocio, 
hacemos desarrollo y el desarrollo 
agropecuario se hace a través 
de los productores, de tal forma 
que una vez que nos entendimos 
les pedimos que nos permitieran 
abrir las oficinas, para poder 
trabajar los expedientes. Tenemos 
5 expedientes en proceso de 
dispersarle los recursos, estimamos 
que entre viernes y lunes, estamos 
operando estos 5 expedientes que 
son más de 1 millón de pesos, y 
en este momento yo, me estoy 
preparando para llevar otros 10 
expedientes que van a seguir 
generando más recursos. Yo, 
personalmente, le voy a estar 
dando seguimiento creo que es 
un asunto de encontrarnos en el 
mismo objetivo. La verdad es que 
yo quede muy contenta con la 
reunión. Comprendo perfectamente 

el descontento que hay entre 
ellos, y nuestro compromiso es 
solucionarlo. Si echamos culpas 
aquí y allá no solucionamos; es 
resolver y para eso estoy aquí”.

-Que enorme diferencia hay entre 
sus palabras y las anteriormente 
vertidas. Ya que se señala con 
insistencia por parte de los 
productores de hortalizas que la 
Licenciada Serratos, señaló que 
prefería prestarles dinero a las cajas 
de ahorro, que a los “mugrosos 
guarachudos campesinos”, palabras 
muy duras para una funcionaria 
de este nivel.

- “No, esto no debe de ser, 
porque nosotros tenemos un 
compromiso. Primero, debemos de 
manejarnos con la ética profesional 
que nos corresponde; segundo 
para nosotros todos los clientes, 
desde el más pequeño hasta el 
más grande, son importantes. Y 
los productores del  campo son 
todavía más importantes, porque 

son los que demandan 
apoyo capaci tación 
o r g a n i z a c i ó n  y 
entendimiento. Yo no 
sé si se hayan dado 
esas palabras o no, pero 
lo que le puedo decir 
es que no se vuelvan 
a repetir, porque en 
ese caso tomaremos 
decisiones. No puede 
trabajar en la Financiera 
alguien con expresiones así de 
nuestros acreditados”.

-Una pregunta final Licenciada 
Toledo, si pudieras decirme: ¿en 
cuanto consiste el préstamo a los 
productores; y saber si realmente 
cumple con sus necesidades porque 
es importante todo esto?

-“Bien importante esa pregunta; 
el programa del pequeño productor, 
es hasta 230 mil pesos. Pero eso 
no quiere decir que solamente 
otorguemos créditos hasta 230 
mil podemos, nosotros otorgar el 

crédito necesario para desarrollar 
una actividad productiva y cuando 
los productores necesitan 230 mil 
deberán de demostrar que tienen una 
actividad productiva. El programa 
que abrió el presidente Enrique Peña 
Nieto, del pequeño productor, es 
para generar desarrollo; entonces 
quiere decir que por un crédito que 
solicitan hay tierra trabajando que 
le va a permitir recuperar y pagar 
a la institución, para que seguir 
generando desarrollo”.

Explicó la Coordinadora Regional 
de la Financiera Rural de Crédito, 
Lic. Yolanda Toledo García.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Las lluvias 
que van desde fuertes a moderadas, 
producidas por las secuelas que nos ha 
dejado el huracán Vance, el cual según 
el personal de CONAGUA al desviar el 
fenómeno meteorológico su trayectoria 
este no tocara como el caballo blanco 
tierras nayaritas, pero en cambio si 
acarreara lluvias, mismas que producen 
urticaria entre nuestra gente del campo 
cuyos campos de labranza seguramente 
al igual que en el ciclo agrícola pasado 
sus siembras de fríjol de toponearan.

En este sentido el pasado lunes en 
reunión con campesinos productores 
del grano básico, personal del CREAN 
orientaban a los campesinos ahí reunidos 
en el sentido de que les prestarían semilla 
hasta para 3 toneladas no podemos 
excedernos porque dejaríamos a muchos 

productores sin semilla, para sembrar  
además que esta semilla no será dada 
parida es decir les prestamos 150 kilos 
y ustedes nos regresan 300, no nada de 
eso el operativo será  kilo, por kilo es 
decir les prestamos 150 kilos y ustedes 
nos regresan la misma cantidad para 
que continuemos conservando el mismo 
estándar con la misma cantidad del grano 
y de esa forma poder seguir sosteniendo 
este apoyo para el próximo ciclo agrícola.

Sobre la cantidad de semilla para siembra 
por el gobierno del estado a través del 
CREAN, hubo una gran inconformidad de 

parte de algunos productores que querían 
mayor cantidad, a la vez qué señalaban 
que para esa bicoca que ofrecía el gobierno 
deberían de llevársela hasta sus ejidos, 
ya que era muy costoso el traslado, 
y que de una vez se las entregaran, 
señalando ahí los expositores que no 
se las entregaban en ese momento por 
la presencia del huracán Vince, ya que 
de entregárselas en ese momento iban 
a conseguir sembradora para aplicarla al 
suelo, cosa que no era conveniente ya 
que se perderían esos 150 kilos debido 
al taponamiento, y enseguida iban a 
querer más cosa que era difícil, ya que 

en verdad está muy difícil conseguir la 
semilla en este momento.

Joaquín Rodríguez, productor de 
Sentispac,  habló de la inconsciencia 
de algunos compañeros dijo que a 
sabiendas de que anda el huracán 
rondando nuestros cultivos se ponen a 
sembrar ahorita dijo Rodríguez Virgen, 
andan muchos compañeros de aquí de 
Sentispac, sembrando, Y pues esos que 
sembraron según Joaquín Rodríguez, 
ya chuparon faros dichito lo anterior en 
coloquial lenguaje ya que se les tapono 
la siembra. Sea por Dios. 


